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Выше поднять идейный уровень 
партийного просвещения

Сегоия натанаетса новый учебный год
в системе партийного просвещения. Это__
большое и важное событие в дгианя аадс- 
дой партийной организащин.

Выполняя укавания ЦК КДОС, Па1»ий- 
ныб оргаяизадм ооласта в прошлом году 
несколько улучшила руковоиство пожтн- 
чесшм цросвещвтавл KOMiMynHcro©. Улуч- 
пшли руководство пастийной пропагандой 
Вакчарский, Крмвошемкйий, Картасок- 
окий, Кожевннковокий и некоторые дру. 
гие райкомы КПСС.

Однако партийвал пропаганда все еще 
отстает от iweftoBaffBiS партии. В дрошлрм 
году занятия в ряде кружков и полит
школ Молчановского, Тегульдетского, Ше- 
гарского е другид районов проходили на 
низком идейно-теоретическом уровне. Не
которые нропагаидисты не изжили начет
нического подхода в изложении материа
ла, aai6o увязывали изучаемый материал 
с задачами коммунистического строитель
ства, с жизнью партийных организаций.

Кое-где в политшколах и кружках при
менялся вопросно-ответный метод. В ряде 
кружков была низкая посещаемость, по
этому не случайно, например, в кружке 
по изучению истории КПСС при парторга
низации Гынгазовской МТС Шегарского 
района на итоговое собеседование пришли 
из ^0 слушателей только 7. В этом рай
оне в парторганизациях колхозов «Совет
ская Сибирь», имени Булганина и некото
рых других партийная учеба была органи. 
зована формально, так как на протяжении 
УчеЮното года ко.ммунисты над повыше
нием своего идейного уровня почти не 
|рз5отали. Подобные недостатки име- 

Тегульдетском, Колпашевском,

. -  отдельных полоокенжй иатжси- 
стеко-ленинской науки, с нроявлениями 
оу.ржуазной идеологии, неук.тоыно повы
шать революционную бдительность пар
тийных кадров, комзгунистов, всех трудя
щихся, воспитывать их в духе уверенно
сти в непобедимости дела коммунизма, 
оеснредельной преданности Коммунистиче
ской партии и социалистической Родине, 
в духе дружбы народов и пролетарского 
интернадщонализма. Следует ярче показы
вать великие преимущества советского 
социалистического строя, нео*бходимость 
всемерного укрепления Советского госу. 
дарства.

^^Р^^ганда решений июльского Плену
ма ЦК КПСС, других решений Коммуни
стической партии и Советского правитель
ства должна^ занимать важное место во 
всей учебной работе сети партийного про
свещения. Изучение постановлений пар
тии и правительства должно проводиться 
в неразрывной связи с жизнью партийной 
организации и всего коллектива. Поэтому 
очень важно систематически информиро
вать пропагандистов о политических и 
хозяйственных задачах района, предприя
тия, колхоза, привлекая к этому партий
ных и советских руководителей.

К  50-летию первой 
русской революции

ГРОДНО. 30 сентября. (ТАОС). Вче1м 
здесь в Государственном историко-архео
логическом музее открылась большая вы
ставка, посвященная 50-летию первой 
русской [революции 1905— 1907 гг. Мно- 
гочис.тежные экспонаты оа>осказывают о 
героической борьбе рабочего класса про
тив цапшма, о революционных событиях 
в Могилеве, Витебске, Гомеле и другах 
городах Белоруссии.

На выставке цредставлело большое ко
личество материалов о революционном 
движении в Гродненской области. Здесь 
имеются документы, рассказывающие о 
революционной П[Х)паганде, провотившей- 
ся гродненской организацией РСДРП сре
ди солдат местного гарнизона.

Строительство портов 
на Каховском море

НОВАЯ КАХОВКА, 30 сентября. (ТАСХЗ). 
Неподалеку от основных сооружений Ка
ховского гидроузла развернулось строи- 
^ibCTBo морского порта. Возводятся на
бережная, пассажирские и грузовые при
чалы, ведутся работы по мощению ц 
креплению береговых откосов.

Новые порты строятся также в район
ном центре Большая Лепетиха и в городе 
Бериславе, Херсонской области. Берислав- 
ский порт будет портом-убежищем, защи
щенным высокими берегами. Сюда во вре
мя штормов будут заходить караваны су
дов.

Порты сооружаются в Никополе и  Ка
менке,

Пышкино-Троицком и некоторых других 
районах.^ В Тегульдетском районе, напри
мер, грубо нарушался принцип доброволь
ности. в целом ряде партийных организа
ций коммунисты механически зачислялись 
в кружки и политшколы без учета их же
лания, общеооразовательной и лолитнче- 
ской подготовки.

Одним из серьезных недостатко® в ор
ганизации политической учебы коммуни
стов являлось то, что настоящего контро
ля ад ходом учебы установлено не было, 
крайне недостаточно оказывалась по. 
мощь самостоятельно изучающим марк
систско-ленинскую теорию. Теоретические 
семинары для обсуждения наиболее слож
ных теоретических вопросов проводились 
редко. Многие консультанты не оказыва
ли ко.чмуыистам помощи на местах.

Слабо еще поставлена лекционная про
паганда теории и истории КПСС. Некото
рые лекции читаются без учета запросов 
самостоятельно изучающих марксистеко- 
лв'нинскую теорию, сухо и неинтересно. 
Ряд вздросов, как, например, о развития 
тяжелой шцустрии, о росте производи
тельности труда, о внедрении в производ
ство достижений науки и передового опы
та, о роли Советского государства в строи
тельстве ком.чунизма, о роли союза рабо
чего класса и крестьянства в современных 
условиях, ее находил должного освеще
ния в лекциях.

В прошлом РОДУ имелись серьезные не
достатки в работе с пропагандистаз1и. В 
ряде районов семинары не удовлетворяют 
пропагандистов. В их работе лопрежнему 
много шаблона: из года в год читаются 
одни и те же лекции, редко практикуются 
собеседовония по важнейшим теоретиче
ским проблемам, а также по вопросам ме
тодики и практики пропагандистской ра
боты.

Необходимо принять все меры к тому, 
чтобы не допустить в новом учебном году 
подобных недостатков и ошибок. Главная 
задача партийных организаций состоит в 
том. чтобы значительно повысить каче
ство партийного просвещения, обеспечить 
неразрывную связь теории с жизнью, с 
прак'гнкой коммунистического строитель
ства и тем самым еще больше пробудить 
интерес всех наших кадров к теоретиче
ской ^мебе. Надо вести решительную борь
бу со всякого рода извращениями и вуль-

В новом учебном году значительно 
росло число коммунистов, изъявивших 
желание изучать марксистско-ленинскую 
политическую экономию и вопросы кон
кретной экономики. Долг партийных орга
низаций —  оказывать постоянную по
мощь ко-ммунистам.

По примеру прошлого года многие ком
мунисты изъявили желание самостоятель
но изучать марксистско-ленинскую тео
рию. Необходимо оказать этим коммуни
стам помощь в выборе предмета, круга 
вопросов, литера^ры  для самостоятельно
го изучения Особенно внимательно следу, 
ет отнестись к тем товарищам, которые 
впервые приступают к политическому са
мообразованию.

Важным условием повышения качества 
и организованности всей пропагандистской 
работы является широкое развертывание 
лекционной пропаганды. Для этого нужно, 
что-бы своевременно начали работу лекто
рии при горкомах и райкомах партия, 
чтобы было организовано чтение лекций 
по общественным наукам и циклов лекций 
по важнейшим вопросам теории марксиз- 
ма-ленннизма.

Большое внимание должно быть уделе
но проверенным на практике семинарским 
формам политической учебы.

В новом учебном году следует обратить 
серьезное внимание на консультационную 
помощь коммунистам, самостоятельно изу
чающим марксистско-ленинскую теорию. 
Кюнсультпункты следует создавать не 
только при партийных библиотеках, но и 
при парторганизациях МТС, заводов и 
других крупных парторганизациях. Необ
ходимо шире испольэовать возможности 
партийных библиотек, поднять их орга
низующую роль в партийном просвеще
нии.

Высокий уровень партийной прошаган, 
ды, живой интерес коммунистов к поли
тическим знаниям во многом зависят от 
пролатандистеких кадров. Мало подобрать 
хороших пропагандистов, надо позаботить
ся и о том, чтобы они получали от пар
тийных организаций необходимую помощь.

Повседневное и квалифицированное ру
ководство партийных органов —  главное 
условие успеха всего дела политического 
просвещения.

Задача состоит в том, чтобы повседнев
но повышать качество работы сети пар
тийного просвещения, больше уделять 
внимания учебе пропагандистских кадров, 
ликвидировать бесконтрольность и самотек 
в деле политического образования комму
нистов.

Всемерно улучшая дело партийной про
паганды. партийные организации добьют
ся новых успехов в повышении трудовой 
и политической активности коммунистов и 
всех трудящихся, в решении задач комму
нистического строительства.

Успех нефтяников 
Ишимбая

УФА, 29 сентяйря. (ТАСС). Кол- 
ЛОКТЕВ промыслового управления «Ишим- 
байнефть» первым в объединении «Баш
нефть» вьгаолннл 11-мееячный план до
бычи жидкого топлива.

Отбор нефти по сравнению с прошлым 
годом возрос больше, чем в два раза. Се
бестоимость тонны горючего снижена поч
ти^ наполовину'. Получено 8,7 миллиона 
рублей сверхплановой экономии.

п Коллектив Невского матиностроите1льного завода имени
на 22 npoLlSiTa по сраю ,еш4 о

■ Изготовлшие коштрессорных м аш т возросшо более чем в два юза.
съезда КПСС, машиностроители обязались завершить 

годовую программу к 1 декабря. Хорошо потрудился коллектив в августа Ме
сячная программа была вьпнхчнена на 108 процентов. За успехи во II квартале 
заводу вручено переходящее Краснов знамя ВЦСПС и Мияистерства тяжелого 
машшкхяроеиия.

На отимкес на ншытательном агенде турбинного цеха. Сттрава налево — 
слесари-сборщики А. М. Егоров. А. П. Сластухин и В. П. Пушкарев, выпол
няющие до 2 аюрм в смену, готовят паровую турбину мощностью в 6 тьюяч 
киловатт к иопыташпа

(Фотохроника ТАСС).'

Три тысячи лекций в колхозах и М ТС

Станок-гигант
КРАМАТОРСК, 29 сентября. (ТАСХО. На 

Краматорскем заводе тяжелого станко
строения начался демонтаж и отгрузка 
заказчику нового уникального TOKaipHoro 
станка. Для того, чтобы отправить этот 
агрегат, потребуется 25 железнодорожных 
платформ.

Станок-гигант пмянаяначен м я  о5ра- 
ботки крупнейших деталей турбин и про
катных станов длиной до 16 метров, диа
метром го четырех метров и весом до 170 
тонн. Обработка изделия может вестись 
одновременно несколькими режущими ин
струментами. Стало® Ю1еет пять суппор
тов, один из них —  съемный— ^нредназна. 
чен для нарезки резьбы на деталях.

Управляет всеми .мехаилзмами станка 
один человек с помощью системы дистан
ционного управления.

БАЛАШОВ, 30 сентября. (ТАСС). Пасте 
бывает на хуторе Тепикипском, Урюшн- 
ского района, учительница .местной школы 
П. Я. Волгина. ,Она член общества по рас
пространению политических и на^'чных 
знаний. Ее лекции на на^’чно-естествен- 
ные темы всегда пользуются большой по- 
цулярностью у населения, вызывают мно
го вопросов, расширяют кругозор сл^'ша- 
телей. О решениях июльского Плен}-ма 
ЦК КПСС, опыте передовых людей колхоз
ной деревнш часто читает лекции в трак
торных и полеводческих бригадах член 
общества инженер Тепикинской МТС тов. 
Горюнов. Всего в нынешнем году члены 
Урюпинского отделения общества прочи-

та.ти уже свыше трехсот лекций в колхо
зах и МТС.

Большую работу по пропаганде полити- 
чесжих и научных знаний среди населе- 
иия ведут другие райориные отделения. В 
нынешнем году в колхозах и  на пред
приятиях области прочитано три тысячи 
.юкций —  в десять раз больше прошло
годнего. Лекционной пропагандой теперь 
охвачены все районы области.

В области во много раз возросло число 
членов общества. Сейчас Щ1  1.750 чело
век. Только в этом году в ъдены общества 
вступило много агрономов, зоотехников, 
специалистов МТС, промышленных пред
приятий.

Повышение скоростей 
резания металла

ГОМЕЛЬ, 29 сентября. (ТАСС). На 
станкостроительном адводе имени Кирова 
закончено проектирование новой модели 
универсального поперечно-строгального 
станка.

В отличие от агрегатов такого типа, 
выпускаемых заводом, новый станов на 
300 килограммов легче, он позволяет при
менять повышенные скорости резания.

Модернизированы также долбежнтяс 
станки. Напри.мер, вес craHKOiB моделей 
«7430М» и «745()М» снижен на 500 ки
лограммов. Учитывая опыт скоростников, 
конструкторы внесли ряд изменений в 
отдельные узлы. Это позволит на модер
низированных станкал вдвое увеличить 
скорость

Подписка на газетЫ и АурналЫ 
на 1956 год

■ □ □ □  ■

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении Маршала Советского Союза 
Василевского А. М. орденом Ленина

вом и Вооруженными (Силами Союза ССР, 
наградить тов. Василевского Александра 

Михайловича орденом Ленина.

В связи с шестидесятилетием со дня 
рождения Маршала Советского Союза Ва
силевского А. М. и отмечая его выдаю
щиеся заслуги перед Советским государст-

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва. Кремль.
29 сентября 1955 г.

--------------------------□  □  □ ---------------------------

Колхозы Удмуртии завершили сев озимых
^  ИЖЕВСК, 29 сентября. (ТАСХ1). Колхо

зы Удмуртии завершили сев озимых в са
мые благоприятные сроки, за десять дней.
Начался интенсивный процесс кущения.
Посевы ржи, как наиболее урожайной в 
условиях Приуралья культуры, расшире
ны ва 20 тысяч гектаров. На всю пло

щадь внесены удобрения, в том числе 
значительное количество торфонлвозных 
компостов, а в северных районах респуб
лики. где преоблалают кислые почвы, эти 
удобрения смешивались с известью.

Сейчас сельхозартели приступили к 
подкормке озимых минеральными удобре- 
ниями.

Фисташковые леса 
в Таджикистане

СТАЛИАБАД, 29 сентября, (ТАСС). 
Сотни тысяч гектаров в Таджикистане за
нимают дикорастущие фистапгковые леса. 
Ежегодно площадь под фисташкой расши
ряется и составляет сейчас около десяти 
тысяч гектаров. Только весной этого года 
в Вахшекой долине и Кулябскон группе 
районов фисташкой засажено 1.800 гек
таров.

Лесхозы республики заготовили на се
мена 60 тонн орехов —  вдвое больше пре. 
дусиотренного планом. 
iiiimiimiiiimiiiiimiimuiimiiimiiiiitiitmiiiimiiiHmiiiiimmii

Первого октября в городах и  селах 
страны начинается полгиока на цептраль. 
пые и местные газеты и журналы на 
1956 год. В почтовых отделениях Моск
вы и Ленинграда подписка начинается 
10— 15 октября.

В беседе с корреспондентом ТАСС заме
ститель начальника Главного управления 
по распространению печати МЙниете<рства 
связи СССР М. И. Новохатский сообщил:

—  В нынешнем году на заводах, фаб
риках, стройках, в шахтах, колхозах, сов- 
чозат. МТС, учреждениях, учебных заве
дениях и 'н а  железнод-орожном транспорте 
создано около 150 тысяч пунктов подпи
ски.

Подписку будут принимать более 300 
тысяч общественных распространителей 
печати. Кроме того, перво-го октября нач
нется подписка на газеты и журналы в 
почтовых конторах, отделениях и агент
ствах связи. В целях лучшего обслужива
ния населения в почтовых предприятиях 
Министерства связи СССР дополнительно 
открываются десятки тысяч окон по 
приему подписки.

Впервые в этом году намечается прием 
подписки на газеты и журналы в киос
ках «Союзпечати» крупнейших промыш
ленных центров страны.

Предстоит распространить среди насе
ления более 56 миллионов экземпляров

разового тиража центральных, местных 
газет и журналов.

В каталог газет и журналов, изданный 
Главным управлением по распространению 
печати Министерства связи СССР на 1956 
год. кроме газет, вошло более 400 назвл- 
ннй центральных журналов. Ез них 45 
выходят в предстоящем году впервые, в 
том числе журналы «Пр^оростроение», 
« Энергом ашиностроение », « Овцеводство», 
«Сельское хозяйство Поволжья» и другие.

'Большой интерес представляет новое 
издание «Экспресс-информация», выпу
скаемое институтом научлой информации 
Академии наук СССР. Его назначение —  
информировать широкие круги нау^шых 
и инженерно-технических работников о 
наиболее важных усовершенствованиях в 
области техники и технологических про
цессов производства.

В октябре 1955 года выйдет в свет 
первый номер нового журнала «Советская 
печать». В нем будут освещаться вопро
сы работы редакций центральных и мест, 
пых газет, журналов, книжных и жур
нальных издательств, радио, предприятий 
полиграфии. Отводится большое место об
суждению творческих вопросов работы 
журналистов.

В широких масштабах организуется 
распространение среди населения газет и 
журнал'ов стран народной демократия.

(ТАСС).

Все скважины 
фонтанируют

БАКУ, 29 сентября. (ТАСС). На эстак> 
де «Нефтяных камней» одна из скважин 
долгое время эксплоатировалась компрес
сорным способом. На днях она стала фон
танировать. В последнее время возобнови
лось фонтанировалие многих других сква
жин, из которых нефть на поверхность 
извлекалась с  помощью сжатого воздуха.

Возрождение фонтанной эксплоатации 
явилось результатом искусственного воз
действия на пласт путем законтурного 
заводнения. Этот прогрессивный способ 
увеличения отбора нефти нашел широкое 
распространение в эксплоатации морских 
м-есторождений. На «Нефтяных камнях» 
искусственному воздействию подвергнуты 
все пласты. Каждые четыре —  пять ку
бических метров закачиваемой в недра во
ды дают дополнительно одну тонну жид
кого топлива. Это помогло стабилизиро
вать давление в пластах, увеличить де
бит, значительно продлить фонтанный пе
риод работы буровых. Сейчас на «Нефтя
ных камнях» все скважины фонтанируют.

Солнце плавит металл
ТАШКЕНТ, 29 сентября. (ТАСС). Нахо

дящаяся здесь экспедиция лаборатории 
солнца и ветра энергетического инсти
тута имени Г. М. Кржижановского Акаде
мии наук СССР щкхвела цикл исследова
ний по ислользо'ванию солнечной энергии 
для промьгшлкшнъгх и бытовых целей.

Как сообщил корреспонденту ТА(Х ру
ководитель экспедиции Я. Г. Колос, в ны
нешнем году испытан ряд ге,тиоуетачовов 
различных конструкций. Безотказно дей
ствовали солнечные нагреватели, предна
значенные для подачи горячей воды в ду
шевые установки. Хорошо показали себя 
солнечные куит, солнечная сушилка для 
фруктов и овощей.

Наибольший интерес представляет ис- 
пыташтая в Ташкенте BMcoKoreMneparyip- 
ная гелиоустановка. Имея параболлои- 
дальную зеркальную поверхность диамет
ром в два метра, он<а создает в фокус© 
температуру порядка 3.500 —  4.000 гра
дусов. Используя эту установку, научны© 
оотрулник'я свободно плавили различные 
металлы, в том числе сталь и вольфрам. 
Для того, чтобы при помощи солнечных 
лучей расплавить стальной npiT. понадо
билось всего лишь несколько секунд.

Сейчас лабораторией солнца и ветра 
ведутся экслериментальные работы по 
примевению солнечной энергии для мас
сового производства искусственного льда. 
Разрабатывается проект первой в стране 
гелиотедлоэлектростанции.

Зиму встретим 
организованно

Зима —  наиболее ответственный пе
риод для животноводов. Обеспечить для 
''бщественного скота сытную и теплую зи
мовку —  значит создать условия для зна- 
чительн-оФо роста его продуктивности.

Прежде всего, мы позаботились о созда
нии для скота прочной кормовой базы. 
Сена нынче заготов.гено на 2.500 центне
ров больше, чем в гррошлом году, причем 
все сено хорошего качества.

Впервые нынче в колхозе была посаже
на кукуруза на площади 3,45 гектара. 
Правда, урожай ее был не очень хорошш, 
силоса из кукурузной массы мы смогли 
заложить лишь 200 центнеров. Однако на
чало сделано, колхозники на опыте убеди, 
лись, что и в нашем, наиболее север-том 
районе области эта ценная культура мо
жет расти и при правильном уходе —  
давать высокие урожаи.

Значительно больше, чем в прошлые го
ды, нынче было посажено в колхозе кар
тофеля и корнеплодов.

В б.тижайшее время у нас вступят в 
строй 2 типовых скотных двора на 223 
головы и телятник на 75 голов.

Рядом с ферма.ми пробурена скважина ж 
сооружена водонапорная башня. Сейчас в 
новых скотопомещениях заканчиваются, 
работы по установке автопоилок.

Недавно в колхозе построена тепловая 
электростанция. Сейчас заканчиваются 
монтажные работы по электрификации 
села. Электричество проводится и на фер
мы.

Надои^ молока у нас в ко.тхозе растут. 
За 11 месяцев текущего сельскохозяйст
венного года мы надоили молока больше, 
чем за весь прошлый год. Успешно вьшол. 
нпв план молокопоставок государству, 
колхоз уже продал в государственные за
купки 75 тысяч литров молока.

Зимовку скота мы встречаем организо
ванно.

КОМАРОВ, 
председатель колхоза имени Кагановича, 

Васюганского района.

-------------------  — vxa. w; .  А’1ИАИАП'ея:1'иэлектроетанции.
.................... ......................................... .......... ............. ........... .................................. ....... .

ОБРАЗЦОВО подготовиться К ЗИМОВКЕ СКОТА

П ланы  и д е й ств и тел ь н о сть
Разговоры об обеспечении общественно

го животноводства достаточным количест. 
вом /разнообразных кормов и добротными 
скотосюмещеяиями руководители Парбиг- 
екюго района начали еще ранней весной. 
В марте, когда обсуждались решения ян- 
BawKOTo Пленума ЦК КЕОС на пленные 
райкома партии, на состоявшихся колхоз
ных собраниях немало было лроизнесено 
хо/роших речей о необходимости подгото
вить общественному животноводству 
сытну'ю и теплую зимовку, сделать жи
вотноводство высокоородуктивной от
раслью колхозного производства.

В ооответгтви'и е решениями янва/рского 
Еленума ЦК были раз/работаны ц угверж. 
доны М’е1Р(шриятия, обеспечивающие уже 
в этом roixy крутой подъем животновод
ства. Намечалось за летпшй и осеннин пе. 
риоды заготовить для скота силами колхо
зов тт МТС 20.100 тонн грубых кормов, 
10.000 тонн силоса, много картофеля, кор
неплодов и концентратов. Колхозы должны 
были к концу 1955 года построить не
сколько коровников на 500 мест, те.'1ят- 
ников— на 240 мест, свяларников— на 
600 мест и на 600 голов —  овчарников. 
Выло цреоусмотрено провести большую 
работу по механизации ферм.

Успешное выполяение намеченных пла. 
нов требовало большой организаторской 
работы со стороны руководителей рай
она, МТС и правлений колхо
зов. Надо отдать должное, что в сельхозар. 
телях района нынче поработали не
плохо над тем, чтобы выполнить государ
ственный план развития животноводства, 
повысить продуктивность молочного скота. 
Многие колхозы достигли запланированно
го уровня развития поголовья скота на 
1955 год, значительно увеличили надой 
молока.

Однако за неплохими показателями по 
увеличению поголовья окота и повышению 
его продуктивности скрываются к/рупные 
недостатки. Это, прежде всего, относится к 
делу подготовки скота к  зимнему содержа
нию. В прошлом году стойловый ПЙРИОД 

многих колхозах проходил неорганизо

ванно. Например, в сельхозартели имени 
Кирова были дни, когда из-за несвоевре- 
м-енной подвозкц кормов скот оставался 
голодным. Скотопомещения kSk  следует не 
бьыд отремонтщювалы, животные метали, 
корм расходовался неэкономно, не приго
тавливался к  скармл-иванию.

Прошлогодние ошибки здесь повторя
ются и нынче. У правления колхоза и 
его председателя тов. Кожевникова было 
достаточно времени, чтобы хорошо подго
товить скот к  зимовке. Между теог, самое 
благоприятное время— весну и лето— они 
удгз'стили, и сейчас колхоз встречает зиму 
с больпгимл недоделкаага. Корма к фермам 
на период распутицы не подвезены, жи
вотные не |разбиты на возрастные группы, 
не проведена санитарно-профилактическая 
обработка скотопомещекий. В телятнике, 
который нужно было сдать в эксплоата- 
цию к 1 октября, поставлены только 
строатила, а к  внутренней его отделке еще 
не приступили. Не выпо.тнил колхоз на
меченных мероприятии на 1955 год по 
механизатгии трудоемких процессов r жи
вотноводстве. Водоснабжение и кормопри- 
готовление не механизированы.

Не лучше готовится к стойловому со
держанию скота колхоз имени Маленкова 
зоны Парбигской МТС. В этой сельхозар
тели в соответствии е намеченными пла- 
наога к  началу зимовки должен быть по
строен коровник на 100 мест п свинар
ник на 77 мест, механизировано водосна)б. 
жение и построена подвесная дорога. Од
нако из намеченных объектов в экспло- 
атацию сдал только коровник, свинарник 
еще не покрыт, оборудо'вание для механи
зации животноводческих Ферм лежит на 
складах и ржавеет.

Не готовы к стойлошгу содержанию 
скота колхозы имени Хрущева, имени 
Андреева. В этих сельхозартелях старые 
скотопомещения ремонтируются медленно, 
срывается строительство новых помеще
ний.

В успешном выполнении мероприятии, 
намеченных в соответствии с решениями 
январского Пленума ЦК КЕ(Х), исключи

тельно велика роль машинно-тракторных 
станций. Но как показывает ход дела, 
МТС в этом деле все еще чувствуют себя 
подрядчиками, они даже своих обязательств 
перед колхоэауги не вьшо.дняют. Директор 
Высокоярской МТС тов. Подшивайлов, на
пример, бессчетно раз обещал помочь кол
хозу «Верный путь» в распиловке леса, 
необходимого для строительства и ремонта 
скотопомещений, обещал дать пилораму, 
но каждый раз. когда де-до доходило до 
практического выпо.'иения обещаний, Под- 
ши'вай.юв на.ходил десятки причин, что
бы оправдать себя. Лило1ра>гу у себя кол
хозники так и не увидели. Между тем, 
положение в колхозе с подготовкой ското. 
помещений к  зиме вызывает серьезную 
тревогу. Отсутствие пиломатериалов при
вело к ТОМУ', что не ремонтируются и не 
достраиваются телятник, коровник, курят
ник и омшаник для пчел.

О Е-еправильном поведении тов. Подши- 
вайлова хорошо осведомлены райкО'М па/р- 
Т1ТИ тт райисполком, но это положение де
ла, однако, не меняет.

Кормовой баланс колхозов района нын
че немного лучше, чем был в прошлом го
ду, однако план заготовки грубых кор
мов не вьгпо.тн’ея. Нужно продол н:ать за
готовку кормов, а  в районе это дело дав
но сверну'.ти. Колхозы имени Маленкова, 
имени Жаалова и другие заготовку клр- 
мов прекрати.ди. хотя план вьшолнен 
меньше, чем напо.довину.

Не выполнены мероприятия по механи. 
защги трудоемких процессод в животно
водстве. В колхозах имени Молотова, 
ддмени Андреева, имени Маленкова обору
дование для механизации фер>г есть, но 
об установке его ни в артелях, ци в МТС • 
не беспокоятся.

Надо мобилизовать все силы на быст
рое завершение работ по подготовке к 
зимовке скота. Для этого в Парбитском 
районе есть все условия и возможности.

Т. КУРИЛОВИЧ.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

РАЗВИВАТЬ ИНТЕРЕС К МАРКСИСТСКО- 
ЛЕНИНСКОЙ НАУКЕ

Яоэышмпге iWPtffo-TeowTH^wiwro уроа. 
ня научных работнЕков я BCfrro коллекти
ва Томского политехнического института 
занимает важное место в работе партий
ной организации. В институте в прошлом 
учебном году действовала широкая сеть 
партийного просвещения.

Анализируя итоги учебного года в си
стеме партийного просвещения, партком 
нц'Ч'Итута, а также партийные бюро фа
культетов пришли к  выводу, что мы 
еще далеко не все сделали для того, что
бы пробудить живой интерес у коммуни
стов и беспартийных нау'чных работников 
к марксистско-ленинской теории, что в 
этом деле немало форогалпаиа.

Партийная органшатщя не сумела в 
полной мере организовать политическую 
учебу коммунистов в соответствии с из 
теоретической пожотовкой и общеобразо
вательным уровнем, а также запросами. 
Значительная часть научных работни
ков (около 300 человек) сдала кан
дидатский минимум по философии, 
око-жчила вечерний университет марксиз
ма-ленинизма, т. е. имеет все данные для 
самостоятельной работы. На деле часто 
получалось совсем иное. Вследствие недо
статочной разъяснительной работы пар
тийных организаций довольно большая 
часть коммунистов и беспартийных науч
ных работников записывалась в различно
го рода лектории (по историческому мате
риализму,'полятоконпсмии и др.), где, соб- 
ственно, слушали лекции по той же про
грамме, которую изучали ранее. Ясно, что 
это не служило стимулом для творческого 
изучения марксистско-ленинской теории.

Готовясь к новому учебному году в си
стеме партийного просвещения, партийные 
организации проделали некоторую работу 
по устранению допущенных недостатков. 
Многие коммунисты и беспз)ртийные на
учные работники решили повышать свой 
идейно-теоретический уровень в теорети
ческих философских семинарах. А это зна
чит, что положения диалектического ма
териализма будут изучаться в тесной свя
зи с естественными науками, будет повы
шаться идейный уровень преподавания, 
расппгрится политический кругозор напгих 
научных работников. Этот вывод подтвер
ждается накопленным опытом прошлого 
года. В качестве примера можно привести 
радиотехтТ'ИЧА.'’кий факультет. Здесь семи
нар в первой половине прошлого учебного 
года работал вяло, так как философия 
изучалась без достаточной связи г 
естественными науками. Во второй 
половине учебного года положение из- 
.ченилось. Участники семинара, изучая 
труд В. И. Ленина «Материализм и эмпи
риокритицизм». обсудили вопросы о при
чинах юризиса в pemeiran нау'чных твроб- 
лем по физике среди б̂ ’ржуазных ученых, 
о материалистическом понимании соотно
шения массы и энерглй, дали критику 
идеалистическим толкованиям в квантовой 
механике. После удачно проведенных пос. 
ледних семинаров научные работники вы
разили желание продолжить начатую ра
боту по изучению конкретных философ, 
ских тем.

В настоящее время в институте органи- 
эовано 8 теоретических философских се- 
-Уинаров. Тематика сезеинаров разнообраз
на и включает многочисленные вопросы 
диалектического материализма, которые 
будут изучаться в органической связи с 
раазя'гны.ми отраслями науки. Мож
но перечислить ряд пр^лем, над 
которыми будут работать философские се
минары: «Развитие предстаменай о ма
терии и движении, пространстве и време
ни в совгоемеяпой физике», «Дпалр!ктич€- 
окий материализм и вопросы механики» 
и т. д. По каждой проблеме намечаются 
отдельные темы, которые выносятся для 
обо'ждення на сеашнарекие занятия.

Часть коммунистов и беспартийных на
учных работников изучает философские 
вопросы вне семинаров, пишет рефераты, 
которые будут обсуждены. Следует отме
тить, что и в этом отношении мы в истек
шем учебном РОДУ приобрели некоторый 
положительный опыт. Рефераты коммунп- 
стов-дот^ентов Толпыго («Определение 
электромагнитного поля, как особого со
стояния материи»), Коняхина («Философ
ское объяснение некоторых вопросов меха
ники») и другие вызвали значительный 
интерес.

Ком1мунисты института проявляют боль
шой интерес и к экономическим вопросам. 
В прошлом учебном году многие научные 
5)абоччгики язучати но®ый учебник 
по политэкопо>гип, систематизируя 
свои знания в этой области. На отдель
ных кафедрах и факультетах были орга
низованы собеседования по наиболее важ
ным разделам учебника. Это —  удачная 
форма углубления знаний.

В текущем году в инопитуте впервые 
организованы семинары по конкретной эко. 
номике, в которых будут освещаться на- 
!.'чтгые основы организашги хозяйства, 
связь конкретных экономичеекпл вопросов 
с основами мапксистско-ленинской теория, 
изучаться решения партии и правитель
ства по экономичеокям вогаросам. Эти се
минары, несомненно, будут большим под- 
шорьем в руководстве дипломным проек
тированием 00 стороны научных работни
ков.

С учетом запросов научных работников 
организованы семинары двух профилей —  
горного п  машиностроительного. К чтению 
лекций наряду с преподавателями инсти
тута будут привлечены руководящие ра
ботники предприятий Томска и городов 
Кузбасса.

Необходимо остановиться на вопросе о 
проиагаатйстских кадрах. От уме
лого подбора пропагандистов в зна
чительной степени зависит организа
ция и, прежде всего. идейный уро
вень партийной пропаганды. На пропаган
дистскую работу мы до сего времени очень 
несмело выдвигали товарищей с техниче
ских и естественных кафедр, переклады
вая все на сотрудников кафедр обществен
ных наук. Вместе с тем, у нас имеется 
значительное число теоретически подго
товленных научных работников с широ
ким научным кругозором, которые могут

квалифицированно я  (интересно вести дгро- 
пагаядистскую работу. (Сейчас в пропаган
дистской работе наряду с научными ра
ботниками кафедр общественных наук 
примечены ученые института профессо
ра Кулев, Алабужов. Фукс, доценты Ак- 
сарин. Крапивенский, Залетин, Кац, Соко
лов, Кузнецов и другие.

Научные работники повышают <яой 
идейно-теоретический уровень и через 
другие формы партийного просвещения. 
Достаточно сказать, что на первый курс 
вечернего университета марксизма-лени
низма в текущем году постуттило 35 че
ловек. Будет продолжать свою работу се
минар по подготовке кандидатского мини
мума по философии, которым успешно ру
ководят на протяжении нескольких лет 
заведующая кафедрой марксизма-ле1гиниз- 
ма доцент М. А. Бабупгкина.

Важнейшим участком партийной про- 
паган.ты, которому мы сейчас уделяем 
большое внтгание, является лекционная 
пропаганда. При парткоме создана группа 
докладчиков, которая будет читать лек
ция на общественно-политические и естег 
ственно-научные темы, по истории науки 
и техники и техническому прогрессу, а 
также по международному п внутреннему 
положению СССР.

Группе докладчиков наддажпт много 
сделать для подъе1ма лекционной пропа
ганды в институте, особенно в студенче
ских общежитиях. Необхотимо болш е вни. 
мания обратить на чтение популярных 
лекций для рабочих я  служащих иисти- 
тута.

Все. что нами сделано по подготов.ке к 
новому учебному году в системе партий
ного просвещения, —  это только начало 
большой работы по организации система
тической целенаправленной учебы комму
нистов и беспартийного актива.

Партийное шросвешение во многом за
висит от организаторской деятельно
сти партийных руковолятелей. . от их 
настойчивости и мшпиативы, уме
ния работать с массами. Следует 
отметить, что и в прошлом учебном году 
л в настоящее время не все факультет
ские партийные бюро по-настоящему воз
главляют организацию политргческого об. 
разованйя кпммуш1сто1В. Много, например, 
недостатков было отмечено на геологораз
ведочном факультете. Партийное бюро не 
учло уроков прошлого гола и довольно 
медленно исправляет допущенные ошибки. 
То же относится в физико-техническому 
факультету.

Новый учебный год мы начинаем с 
тшучения решений июльского Пленума ffK 
КПСС. Для щтивлечрния всех кoм^гyшICтoв 
и бесла1птийного актива к изучению мате
риалов Пленума организуются дополни
тельные семинары.

Формы ж МЕТОДЫ политического образо
вания многообразны. Все они должны раз. 
вивать живой интерес к марксистско-ле- 
аинс1«>й теории.

И. ЛИВШ ИЦ, 
заместитель секретаря парткома 

политехнического института.
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Райсовет о работе учреждений здравоохранения
(Состоялась у  сессия Куйбышевского 

районного Совета депутатов трудящихся 
гор. Томска. О ссия обсудила доклад за
ведующей районным отделом здравоохра
нения тов. Казак о состоянии медицинско
го обслуживания трудящихся в районе.

На сессии отмечалось, что работниками 
органов з.дравоохранения проводится боль
шая работа по улучшению медицинской 
помощи населению района и профилакти

ки заболеваемости.
Вместе с тем, депутаты Совета к  дру

гие участники сессии подвергли критике 
недостатки в работе учреждений здравоох
ранения Куйбышевского района, указали 
па ряд нерешенных вопросов медицинско
го обслуживания населения и поддержа
ния санитарного порядка в районе.

Депутаты говорили о необходи1мости 
улучшения условий работы медицинских

учреждений, ука.зывали, что в районе еще 
слабо охвачены мейицинским обслужива
нием школы и детские сады.

Неудовлетворительным остается я  сани, 
тарное состояние района.

Все зги недостатки вызывают нарека
ния и жалобы трудящихся.
. Сессия приняла постановление, направ
ленное на устранение указанных недо
статков.

35 лет трудится на рыбных промыс
лах Александр Борисович Усольцев из 
артели имени Свердлова. Каргасокского 
района. Много ценной рыбы он добыл и 
сдал государству. Зимой тов. Усольцев 
занят на разрозненном лоне, Л1ет07;1 ра
ботает звеньевым на стрежевом песке.

Тов. Усольцев ежемесячно перевыпол
няет задание вылова рыбы. В первом 
полугодии он добыл более 35 центнеров 
рыбы вместо 21 центнера, предусмот
ренного заданием.

Рыбаки Былинского стреншеска, где 
работает сейчас тов Усольцев, только 
в июле н августе добыли свыше 50 ц ^ -  
THepoiB осетра, 19 центнеров -нельмы, 21 
центнер стерляди, много муксуна, сыр
ка, крупного частика.

На онимне; А. Б. Усольцев вынимает 
из невода осетра'.

Фото С. Щепеткнна.

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

П о л н е е  о с в е щ а т ь  
п а р т и й н у ю  ж и з н ь

Без отрыва 
от производства

На вечернем отделении политехничееко- 
го института обучается 450 человек. Это 
—  работав, инженерно-технические ра
ботники и служащие заводов «Томкабедь», 
подшипникового, «Сибэлектромотор», ма
нометрового, режу'щих инструментов и 
других предприятий г. Томска.

С завода «Томкабель» на первый курс 
вечернего отделения принято 25 человек. 
На этом закате проявили хорошую ини
циативу: организовали курсы по подго
товке к сдаче вступительных экзаменов. 
Это оказало большую помощь товарищам, 
желающим поступить в институт, чтобы 
получгить высшее образование без отрыва 
от производства.

Учеба на вечернем отделении дает воз
можность студентам быстро повышать 
производственную квалификацию.

В 1953 году выпускник средней школы 
тов. Домпиков поступил работать на под
шипниковый завод учеником шлифовщика 
и пошел учнтьея на вечернее отделение 
в институт. Сейчас тов. Домликов сту. 
дент четвертого курса. На заводе он ра
ботает старпгам инженером-технологом. 
Студент вечернего отделения тов. Девен. 
ков, в прошлом токарь, сейчас работает 
технологом на заводе режущих инструмен
тов.

На заочном отделении института в про
шлом году обучалось 150 рабочих и слу
жащих. Нынче заочников 237 чело
век. На заочном отделетти обучаются ра
ботники предприятий Новосибирской обла
сти, Приморского и Красноярского краев, 
Средней Азии и других.

Осутцествмя решения партии я  прави
тельства по iBonpocaw сельс-кого хозяйства, 
партийные организации нашей области 
проделали эначительную работу по орга
низационно-хозяйственному укреплению 
колхозов, накопили некоторый опыт орга
низаторской и политической работы в 
массах, в руководстве социалистическим 
соревнованием колхозеиков и механизато
ров.

Обобщение этого опыта, показ лучших 
образцов партийно-политической работы—  
первостепенная задача нашей печати, в 
том числе районных газет. Газеты должны 
быть активными помопщиками райкомов 
партии в деле повышения боеспособности 
первичных партийных организаций, уси
ления роли парторганизаций в производ
ственных делах колхозов и МТС, в раз
вертывании социалистического соревнова
ния в честь предстоящею XX съезда 
КПСС.

Однако некоторые районные газеты сла
бо вьгаолняют свои обязанности, крайне 
недостаточно и  поверхностно освещают 
вопросы партийной работы, стоят в сторо
не от задач, которые сейчас решают пар
тийные организации на селе. Взять, к 
примеру, газету «Коммунист» Пудинского 
района. Тематика партийной жизни э  
этой газете оппаничена. В разделе «ПчДр. 
тпйная жизнь» часто печатаются -случай
ные, поверхностные материалы. По газете 
«Комм\тгист» нельзя судить о тех серьез
ных изменениях в работе партийных ор
ганизаций, которые произошли после сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

Редакция газеты не затрудняет себя 
ГЛА’бОКИМ И35'ЧОЕИеМ ЖИ.7НП партийных 
пфганизатгип. В этом году в газете было 
чрезвычайно мало мате.риалов. в которых 
гл\’божо, со знанпем дела обобщен опыт 
работы партийных организаций, показана 
организаторская и политическая работа 
комАгунистов по выполнению ИОТОрИЧООКНХ 
гешенБЙ партии о крутом подъеме сель
ского хозяйства. Газета оторвалась от ак
тива, не имеет связи с первичными пар
тийными организациями. С начала года в 
газете не было напечатано ни одного вы
ступления секретаря парторганизация, 
агитатора, рядового к-отаунлета. Не при
влекая к участию в газете партийный ак
тив, газета тем самым не способствует 
развитию критики и самокритики недо
статков в работе.

На страницах газеты преобладают ма
териалы работников райкома КПСЮ. Без
условно, выступления в печати руководя- 
пшх партийных работников района совер
шенно необходимы. Однако только этим 
кругом авторов газета не может ограни
чиваться. Многие материалы, напечатан
ные в газете на партийные темы, неглу
боки но содержанию, носят характер ин 
струкций по очередной сельскохозяйствен
ной кампании.

Вот, например, статья тов. Паромонова 
«Усилить массово-политическую работу на 
севе». Автор в объемистой статье

не привел ни одното примера из прак
тики работы партийных организаций, 
инструкторской группы райкома партии 
по зоне МТС. В статье много общих рас
суждений, поучений в адрес секретарей 
партийных организаций, агитаторов, прав
лений колхозов, председателей сельсове
тов и т. Д.

28 июня газета выстуотпла со статьей, 
в которой сделала попытку осветить во
просы партийного контроля хозяйственной 
деятельности правлений колхозов. Однако 
она оказалась явно неяыачной. Все много
образные формы партийного контроля све
дены в статье лишь к необходимости об
суждения отчетов хозяйственных руково- 
тителей на партийных собраниях.

Нередко в разделе «Партийная жизнь» 
газета печатает материалы, которые по 
своему содержанию не отвечают требова
ниям партийной тематики. Эго можно по
казать на корфеспонденщги «За тесную 
связь политической агитации с организа
торской работой». "Питателю трудно по
нять из корреспонденции, как нужно oi>- 
ганизовать политическую агитацию, что
бы она была целеустремленной, чтобы 
вся идеологическая работа в массах под
креплялась организаторской работой ком- 
чягисто'В на местах. Об этом по сущест
ву и речи нет в корреспонленции. Раз
говор идет о том, что в результате неудов. ^  
летворительной подготовки к весне волхо- 
зы «1-е Мая», «Красный май» и другие 
затягивают весенне-полевые работы.

В корреспонденции лишь мимоходо* 
упоминаются партийные организации кол
хозов «1-е Мая» п «Красный май», в ко
торых «много говорят о выявлений резер
вов в колхозах, а практически эти во
просы не решают», «говорят о моби.тиза- 
ции колхозников.., но но организуют ра
боту агитаторов».

По мнению редакции, подобная «крити
ка» партийных организаций уже служит 
основанием для того, чтобы печатать кор
респонденцию под рубрикой «Партийная 
жизнь».

Редко в газете помещаются передовые 
статьи на партийные темы.

В освещении вопросов партийной рабо
ты у редакции нет строго продуманного 
плана. Она упускает из ш»ля своего зре
ния важнейшие вопросы работы районной 
партийной организации. В газете, напри
мер, нет материалов, рассказывающих о 
работе инструкторской группы райкома 
партии по зоне МТС, о борьбе партийных 
организаций за подъем общественного жи
вотноводства, об опыте паргий!го-полити- 
ческой работы на заготовке кормов, на 
уборке урожая, о партийном руководстве 
социалистическим соревнованием в честь 
предстоящего XX съезда КПСХ).

Нужно решительно устранить эти серь- 
езньге недостатки, улучшить освещение в 
газете вопросов партийной жизни.

Продукты животноводства— в госзакупки
Заготконтора Парбигского райпотреб- 600 центнеров мяса, 105 тысяч яиц и

союза проводит закупки сельскохозяйст
венных продуктов у колхозов, колхозни
ков, рабочих и служащих района. Насе
ление и колхозы уже продали кооперации, тов.

20 тонн меду.
В каждом магааине потребительской 

кооперации имеется полка отоваривания 
сдатчиков сельскохозяйственных продув-

Новая машинно-тракторная мастерская
В Сергеевской МТС Пьшгкино-Троицко. 

го района закончшо строительство вир- 
шгчного здаш я машишю-тракторной ма

стерской. Начался монтаж станков. В 
мастегювой молгно будет ремонтировать од- 
новремеаио до 40 тракторов.

СЛАВНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ КИТАЙСКОГО НАРОДА
(К шестой годовщине со дня образования Китайской Народной Республики)

Прошло шесть лет со дня образования 
великой Китайской Народной Республики. 
За истекшее время китайский народ под 
руководством Коммунистической партии 
Китая и ее выдающегося вождя товарища | 
Мао Цзэ-дуна создал народно-демократиче
ский сгрой, руководимый рабочим классом 
и основанный на союзе ра^чих и кресть
ян, укрепил могущество своего государ
ства. Произошли коренные изменения в 
обп1ественной жизни нашей страны. •

В течение шести лет созидательная ра
бота в Китайской Народной Республике 
прошла через два этапа— этап восстанов
ления народного хозяйства и этап его 
дальнейшего развития. В результате осу
ществления в первые три года аграрных 
преобразований, подавления контрреволю- 
ционных элементов, движения за сопро
тивление американской arpeccHiR и оказа. 
ние помощи корейскому народу и других 
патриотических движений широких масс 
трудящихся китайский народ значитель
но повысил свою политическую сознатель. 
ность, укрепил оборону, сорвал замыслы 
американского империализма вторгнуться 
в нашу страну и залечил раны, нанесен
ные длятельной войной. В 1952 году ва
ловая продукция промышленности и сель
ского хозяйства в стоимостном исчислении 
утвеличилась по сравнению е 1949 годом 
на 77,5 процента, причем производство 
современной промышленной п1>одукцин 
увелгшлось на 178,6 процента. Доля 
щюдукппй современной промтлшлен'ности в 
валовой продукции промыпглеиности и 
сельского хозяйства уже в 1952 году воз
росла до 26.7 irpf'UeHTa против 17 прО- 
ценгов в 1949 году. Удельный вес ва
ловой продукции государственной, коопе
ративной п государственно-частной про
мышленности в валовой тюмышленнай 
продукция в стоимостном исчислении уве
личился г 36,7 процента в 1949 году до 
61 процента в 1952 году. Социалистиче
ский сектор экономики стал господствую
щим, руководящим сектором в народном 
хозяйстве. Уже через два года после побе
ды впервые за много лет бюджет страны 
был с активным балансом.

11осле того, как было закончено восста- 
В01вле1ше народного хозяйства, Коммуни-

ХУ ЧЖУН-ЦЗИ

стическая партия Китая наметила гене
ральную линию в переходный период, ко
торая ставит следующие задачи: посте
пенное осуществление социалистической 
индустриализации страны и постепенное 
осуществление социалистических преобра. 
зований в сельском хозяйстве, кустарной 
промышленности и капиталистичеекой 
промышленности и торговле. Эта гене
ральная линия партии, направленная на 
превращение Китая в могучее социалисти
ческое государство, на построение социа
лизма, была закреплена в Конституции 
нашего государства.

Следуя генеральной .тлппи Коммунисти
ческой партии Китая, наше государство 
с 1953 года начало осуществлять первый 
пятилетний план. Основные задачи пяти
летки заключаются в том, чтобы создать 
первичную базу социалистической инду. 
етриализации нашей страны, сосредоточив 
главные силы на преимущественном раз
витии тяжелой индустрии. В этом отно
шении наш великий союзник —  Совет
ский Союз оказывал и оказывает нам ис
креннюю и бескорыстную братскую по
мощь. Советские специалисты помогают 
нам прое-ктировать и строить 156 про. 
мыш.тенных объектов, которые являются 
основой 694 крупных промышленных 
предприятий, строящихся в первой пяти
летке.

Первый пятилетний план предусматри
вает, что общая сумма ассигнований на 
экономшгеское и культурное строптельст. 
во достигает 76.640 миллионов юаней, из 
которых на капитальное строительство 
приходится 42.740 миллионов юаней. 
Фактический объем вложений r капиталь
ное строительство за два года (1953— 54 
годы) составил одну треть общего объема 
капиталовложений за все пятилетие. За 
прошедшие два с лишним года первой 
пятилетки уже вступило в строй 136 
крупных промышленных объектов, среди 
которых такие, как цех крупного прока
та, цех бесшовных труб, три автомати- 

' ческие доменные лечи, второй цех тошеого

листа на Аньшаньском металлуфтическом 
комбинате, оснащенные самым передовым 
оборудованием. Растет промышленность в 
ранее отсталых районах Китая. В городах 
Ланьчжоу, Сиань, У|румта, Тайюань, 
Чунцин, Шицзячжуан и других построены 
или строятся современные электростан
ции, крупные заводы и шахты. Сейчас в 
стране сооружается 411 крупных пред
приятий —  металлургические комбинаты 
в Ухане и Баотоу, автомобильный завод 
мощностью в 30 тысяч грузовиков в год, 
тракторный завод, который будет выпу
скать ежегодно 15 тысяч мощных трак
торов, и MHOirHe друтие.

Большое значение для нашей страны 
имеет строительство железных и шоссей
ных дорог. За первые два года пятилетки 
было про.тожено свыше 1.400 километров 
новых магистралей. В строй действующих 
вступили железные дороги Литан— ^Чжань- 
цзян, Цзлнин— Эрлянь. Ныне продолжает, 
ся строительство железных дорог Лань
чжоу —  Синьцзян, Баоцзи —  Чэнду, 
Баоцзп—  Ланьчжоу п других. За это же 
время были построены шоссейные дороги 
протяженностью более 6.600 километров. 
Самой большой победой строителей была 
про-кладка двух шоссейных дорог на 
«крышу ми1>а» —  Сикан-Тибетскои и 
Цинхай-Тибетскои, общей длиной свыше 
4.300 километров.

В результате улучшения методов руко
водства, режима экономии и непрерывного 
роста производительности труда были 
успешно выполнены планы первых двух 
лет пятилетки. Прирост валовой продук
ции промышленности в 1954 году соста
вил по сравнению с 1952 годом 53,7 про
цента. Увеличилось производство важней
ших видов продукции. Например, произ
водство чугуна возросло на 56 процентов, 
стали —  на б'5 процентов, электроэнер
гии —  на 51 ггроцент, угля —  на 26 
процентов, цемента —  на 61 процент, 
древесины —  на 111 процентов, хлопча
то-бумажных тканей —  на 37 процентов. 
Нроизво'дительность труда на государст
венных пре-дприятиях за два рода ' повы. 
силясь на 29 процентов, себестоимость 
продукции снизилась на 9,6 процента. 
Доля продукции современной промышлен

ности в валовой продукции цромышлея- 
HOCTU и сельского хозяйства в 1954 году 
составила 33 процента против 26,7 про
цента в 1952 году. Удельный вес валовой 
продукции государственной, кооператив
ной и государственно-частной промыш
ленности в Ba.WBOfi промьппленной про
дукции в 1954 году составил 75.1 про
цента против 61 процента в 1952 году. 
Увеличился удельный вес продукции 
средств производства. Все эти цифры по
казывают, что наше государство у2ве СчДе- 
лало большой шаг вперед по п п п  со
циалистической индустрпатизации.

Наряду с paaBoiTHeM промышленности 
пятилетнлм планом намечено соодать пер
вичную базу соцпатисттгческого преобра
зования сельского хозяйства и кустарной 
промьшленяостя путем ра.звйтня сельско
хозяйственных производственных коопера
тивов. основанных на частично коллектив
ной собственности, и кустарных ппоиивод- 
ственных коопйративов; создать базу для 
социалистического преобразования частной 
гвромыш.ленностн и торговли путем пере
вода в основном всей капиталистической 
тромьпнленности и торговли на рельсы 
государственного кД|ТГйтализма.

Кооперативы— важнейшая форма 
образования мелкокрестьянского хозяйст
ва. В 1952 году в стране было всего 
3.644 кооператива, в конце 1954 года 
их было уже 500 тысяч, весной 1955 
года —  670 тысяч коопе-рати»ов, объеди. 
няющих более 15 миллионов крестьянских 
дворов, или 14 процентов общего числа 
крестьянских дворов Китая Более 90 
процентов сельскохозяйственных произ. 
Бедственных кооперативов, организо-ван. 
ных в течение последних лет, уже в до
статочной мере окрепло, причем огромное 
большинство их добилось значительных 
успехов в увеличении продукции. Еще 
большее число крестьян объединилось в 
группы трудовой взапмоломощи. Вместе 
с кооперативами в них насчитывается две 
трети общего числа крестьянских дворов 
всей страны.

К концу 1954 года в стране было орга. 
ниэовано примерно 2.500 государствен
ных хозяйств, среди них 100 государст
венных механлаированных хозяйств. Гос
хоз «Дружба», созданный с помощью Со
ветского Союза, поднимет 375 тысяч му 
(1 My='/is гектара) целинных земель. 
Он имеет очень важное значение в каче- 
сгве примера развития механизации сель, 
ского хозяйства в нашей стране.

В стране создано более 30 тысяч снаб- 
женчесБО-ебытовых коО'Перативов, насчи. 
тывающих 161 миллион членов, и 150 
тысяч кредитных кооперативов.

Благодаря развертыванию движения за 
кооперирование сельского хозяйства и по
вышению активности широких крестьян
ских масс заметно мвроело сельскохозяи- 
ственное производство страны. Уже в 
1952 году валовая продукция зерна, 
хлопка, животноводства, а также добыча 
рыбы и других цролктов моря превысила 
наивысший уровень, существоБавШ|ЦЙ до 
алтиялонской войны. В 1954 году, не
смотря на то, что главные зерновые райо. 
ны (районы бассейнов Янцзы и Хуанхэ) 
подверглись небывалому за последнее сто
летие наводнению, урожай зерновых в 
стране превьрспл урожай 1952 года.

В 1954 году во всей стране было со
брано примерно 21.300 даней хлопка 
(1 дань=50 кг), что в три с лишним 
раза больше, чем в 1949 году. Нынешний 
год является т р е ть о  годом осуществле
ния пятилетне1ГО плана. Сельское хозяй
ство, как это предусмотрено планом, 
должно дать в этом году зерна на 20 miIU- 
лионов цзиней (1 цзинъ=0,5 кг) и хлоп
ка на 4 миллиона даней больше, чем в 
1954 году. Увеличится производство та-ба- 
ка, сахара и других продуктов.

Развитие сельского хозяйства Китая во 
многом завцелт от ирригации. За прошед. 
шие шесть лет наше государство построи
ло много грандиозных по объему иррига
ционных сооружений. До конца 1954 года 
объем земельных работ на ирригационных 
сооружениях составил свыше 3.500 мил
лионов кубометров. В нынешнем году на
чались работы по коренному урегу.тиро- 
ванию реки Ханьшуй —  главного прито
ка Янцзы. Опубликовал великий план по 
обузданию реки Хуанхэ. Этот план преду
сматривает спроительство 46 плотин, ко
торые преобразуют Хуанхэ. Ш реки, но. 
сившей название «Горе Китая», она шре- 
вратится в источник богатства и радости 
180 миллионов людей, живущих в ее 
бассейне. Режа будет орошать 116 мил
лионов му земли, давать дешевую элек- 
троэнеюгиго и станет судоходной от устья 
до города Ланьчжоу.

В результате восстановления и разви
тия народного хозяйства непрерывно по
вышается жизненный уровень китайского 
народа. Это, прежде всего, выражается в 
увеличении числа занятых на производ
стве рабочих и служащих, в улучшении

условий их труда и жизни. Только за два 
года пятилетки число рабочих и служа- 
Н1И1 , не считая частной промышленности 
и торговли, уве,тичилось пр1гмерно на два 
миллиона человек, общая сумма зарплаты 
увеллталась на 56 процентов.

Растет культура китайского народа. В 
1954 году число у^шщихся средних шкод 
составило более 3.500 тысяч человек, что 
в три с половиной раза больше, чем в 
1949 году. В начальных школах училось 
болгше 51 миллиона учащихся. и.ти в два 
с лишним раза больше, чем в 1949 году. 
Изменился и социальный состав учащих- 
ся: 61 процент в средних и 80 процентов *  
в начальных школах —  дети рабочих и 
крестьян.

Большое развитие получают в Китае 
школы для взрослых. В прошлом году без 
отрыва от производства училось 2.780 
тысяч ра1оочи1  и несколько десятков мил
лионов кфестьян.

Заботясь о подготовке высококвалифи
цированных специалистов, государство 
расшйфяет сеть высших и средних заведе
ний. В новом учебном году в вузах Китая 
начали учебу 289 тысяч студентов, что 
значительно больше, чем в 1952— 1953 
учеоном году. Начиная с 1950 года стра
на полутала 215 тысяч специалистов с 
высшим об1)азованием.

Бурно развивалось и искусство Китая 
в эти шесть лет. Особенно заметен про
гресс театрального и киноискусства. Во 
всех крупных городах страны было по
строено много театров и кинотеатров. Во 
всех городах и селах строятся библиотеки, 
музеи, дома культуры.

Чрезвычайно быстро развивается изда
тельское дело. Книга стала ежедневной 
потребностью миллионов и таллионов лю- 
дей как в городе, таж и в деревне.

Значительные успехи, достигн^'тые Ки
тайской Народной Реепл-блпкоп за шесть 
лет в области экономическо-го и культур
ного етроптельетва, являются результатом 
высокой активности и творческой энергии 
китайского народа. Вместе с тем они 
неотделимы от братской поддержки и по
мощи, оказываемых нам Советским (Зою- . 
эом, странами народной демократии и № 
всеми мпролюбивььми народами мира. Вме
сте с народами стран демократического 
лагеря китайский народ с твердой уверен
ностью в победу будет идти по светл>му 
пути к социализму. П нет в мире такой 
сплы, которая могла бы помешать нашему 
победоносному движению вперед.
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Наши предложения в новый пятилетний план
ПисЬма с завода „Сибэлектротчотор"

ХОЗЯЕВА
Июльский Плснщ ЦК КШХ перел т>абоФНшса|Ни птюзгаш- 

денных щ)едщ)и>ггий поставил задачу наравне с обесапсче- 
нием выполнения на«)однохозяйстве1шого плана всемарао по. 
Бьшать технический уровень производства. Основным усло
вием решения этой за|Дачи доллмно быть резвое пптыптинтти 
темаюв технического совершенствования во всех отраслях 
промышленности на базе электрификации, комплексной не- 
ханизацнги и автоматизации производственных процеосов, 
внедрения новейших высокопроизводительных станков, ма
шин и алпаратов, постояннодо совершенствования техно
логии производства.

11з этого указа.ния па/ртии и исходил коллектив завода 
«гжоэлектромотор», составляя новый пятилетний план. По 
проекту намечена модернизация действующего оборудования, 
замена устаревших станков новыми, более протаводнтельны- 
ми. В широких масштабах будет вестись комплексная меха
низация и автоматизация производства.

В новом пятилетием плане завода задгисано: «Наш завод 
все более превращается в завод .массового производства е 
технологией, расс'гитадгной на высокопрошводительное обо
рудование и с соответствующей организацией производства».

В шестой пятилетке на пре.шриятн'и будет расшгореио 
применение литья под давлением и горячей штамповки, 
закончится комплексная механизация литейного цеха, уве
личатся мощности инструмеитального и ремонтно-механиче
ского цехов, перебазируется штамповочный цех, б^дог ор
ганизована конвейерная оборка изделий пшрокоту) потребле
ния.

Много цеоапых предлояеиий внесли рабочие и мастера 
предприятия. Давно работает на заводе мастер тов. Дчит. 
рнев. Сейчас он руководит прессовы1М отделением цеха 1.

—  Новая система пллш11{)01вания, —  говорит тов. Дмит
риев, —  вьгаываст к жизни инициативу масс. Мы по-хоояй- 
скя ра’Осмотре.ти резервы своего цеха и уви.те.’ш, что еще 
очень много можно сделать для того, чтобы увеличить събм 
продукции с оборудования.

Тов. Дмитриев внес предложеине улучшить работу прес
сов. Это предложение даст возможность увеличить произво
дительность труда, уменьшить брак.

Коллектив цеха, в котором работает тов. Дмитриев, —  
один из передовых на заводе. Многие рабочие цеха добились 
высоких показателей в труде. Заслуженной известностью 
пользуются шлифовщица тов. Романова, слесарь-о^рщик 
тов. Раскулии, обмотчица тов. Нестеренко, слесари тг. Са- 
трудинов и Бабинскнй, полировщица тов. Митягина, прес
совщик тов. Карнаев и многие другие.

—  Мы далеки от беспочвенного фавтазировалия, —  гово
рит заместитель начальника цеха К* 8 Николай Нилович 
Шамов. —  План шестой пятилетки, выработанный коллек
тивом завода, реален. За пятилетие повысится технический 
уровень, культура производства. Мы станем вьгаускать 
электродвигатели, которые удовлетворят растущие требо
вания наших потребителей.

Шестой пятилетний план разработан. В 1960 году с кон
вейеров завода «Оибэлектпюмотор» выйдет на 76,2 процен
та больше .моторов, чем д 1955 году, а с кваиратного метра 
производственной площахи будет снято на 49,7 процента 
больше изделий. За пятилетие трудое.\гкость изготовления 
моторов и изделий пгироотреба снизится нашоловину.

У с м е х  д е л а  
реш аю т  л ю д и

В постановлении июльского Пленума ЦК КПСС указывает
ся, что непрерывное ооваршенствование техники требует 
повседневного повышения квалификации работышсад.

Выполняя решения HvicHyMa, па|ртийная организация на
шего завода за последнее время значительно улучшила мас
сово-политическую работу, больше внимания <?гала уделять 
работе с людьми.

На лгредщшятни созданы условия для плодотворной уче
бы рабочим и И1Кженерно-техническим работникам. На заводе 
открыта средняя школа рабочей молсделги, вечернее отделе
ние электромеха1шческого техникума, работают кружки по 
повышению квалификации.

За годы пятой пятилетки различшьпга формами обучения 
было охвачено 3.000 человек.

Успешно учится старший мастер тов. Калашник. Он после 
окончания семи классов поступил в техникум. Тов. Шамов, 
работая старшим мастером, у т т с я  на четвертом курсе 
техникума. Сейчас он выдвинут на должность заместителя 
начальника цеха. Учатся в техникуме за.меститель 
•начальника литейного цеха тов. Сулейманов, начальник 
подотдела технического контроля тов. Давыдов, то
карь тов. Зудив и многие другие. 48 работников завода 
учатся на вечернем отделении политехнического института.

В цехах завода с  рабочими систематически проводятся 
беседы на различные гцкшзводствепныб темы. В беседах рас
сказывается о новой технике и технологии, об опыте работы 
передовиков производства.

Эти и другие мероприятия помогли коллективу завода 
добиться некоторых производственных успехов. Предприятие 
работает ритми^шо. Длительное время все цехи изо дня -в 
деяь выполняют и перевыполняют сменные задания. За пя
тилетие коллектив предприятия увеличат выпуск пр(Ш’-ВДии 
на 140 процентов. Этого добились, главным образом, за счет 
лучшего использования производствев!шх площадей, повы
шения ирошводительности труда, модерниза-ции действую
щего оборудования.

На днях в цехах предприятия обсу'ждался проект шестого 
пятилетнего гитана. Это мероприятие вызвало большую ак. 
тивность рабо'шх. Многие из них щти епставлении пятилет- 
него плана внесли ценные предложения, направленные 
на дальнейший технический прогрев;, увеличение выпуска 
продукции.

В шестой пятилетке коллектив завода решил увеличить 
выпуск продукции на 76,2 процента по сравнению с 1955 
годом. Этот рост произойдет не за счет увеличения числа 
рабочих на предприятии, а за счет повьппения производи
тельности труда, снижения трудоеоткости изделий, внедре
ния новой техники и передовой технологии, комплексной ме
ханизации производства. Шестой пятилетний план нашего 
заво.да предусматривает значительное повышение техниче
ского уровня производства.

Партийная и профсоюзная организация, хозяйственные 
рукюводптелл, актив завода понимают, что решение этой 
задачи немыслимо без дальнейшего повыпгеяия квалифика
ции кадров. Поэтому нами намечено в следующем пятилетии 
охватить как можно больше рабочих различными формами 
обучения. Предполагается, что в ближайшие годы будет 
обучено в школе рабочей мо.тодежн 200 человек, в технику
ме —  100 человек, в институте —  50 человек.

Олтам из решающих условий дальнейшего повышения 
производительности труда является широкое развертывание 
социалистического соревнования. На пре.тприятил соревну
ются почти все рабочие, участки и цехи. Однако в органи
зации соревнования есть много недостатков. Главный из 

j них состоит в том, что у нас еще плохо распространяется 
и обобщается опыт передовиков производства. Этот недоста
ток нам надо немедленно устранить.

Судьбу любого дела решают .дгоди. кадры. Поэтому наша 
задача состоит в том. чтобы в новой пятилетке работу с 
кадрами поднять на новую ступень.

И. АНОСОВ, 
секретарь партбюро завода.

На снимке; передовики производства томоюго завода «Сибэлектромотор» (слева направо) первый ряд: шта-мпов-
щкца В. Е. Гришкина, обмотчицы А. И. Пе-ноиор. 3. И. Приходкина, револьверщица К. П. Долгих: второй ряд:
автоматчики Ф. К. Попов, А- Б. Егоре» а изолировщица В. А. Е^листратова. Онн вьшолняют по полторы — две нор
мы в смену. Фото Ф. Хитриневича.

АВТОША ТШЗАЩИЯ XTJPОШЗВОДСТВА■ 
НЕОТЛОЖНАЯ ЗАДАНА

Июлгьсюнй Пленум ЦК КПСС перед ра
ботниками промышленности поставил аа- 
дачу неуклонно повышать пронзводитель- 
вость труда. Для этого, говорится в по
становлении Пленума, нужно привести в 
действие огромные резервы производства 
и, прежде всего, шире применять юомп 
лексную механизацию и авггомаонзацню 
производственных процессов, повседневно 
заниматься внедрением новой техники и 
модерниза|Цией действующего оборудова
ния, совершенствовать технологию и 
организацию производства.

Автоматизация пролзвод-ственных про
цеосов является важным средством повы
шения производительности труда.

Автоматизация дролзводства повышает 
коэфициент использования маптан. осво
бождает человека от .многих малопроизво
дительных операций по улрчъвлению маши
нами. Ныне задачи aBTOMaTirsanHH уешш- 
но решаются во многих оттюслях социа
листического наро.1 ного хозяйства.

Насколько эффективна aBTONtaTirnnHH 
основных цройзводственных шроцессов. 
можно продемойстрировать на примере на
шего завода. В цехе М? 5 смонтировала и 
освоена автоматическая линия, предназна
ченная для полной механической обработ
ки валов электродвигателей.

Линия состоит из 21 станка и агрега
та, связанных между собой специальными 
трансоюртными устрой'ствами —  электри
ческими и гидравлическими. Пр<шв')дст- 
векный цикл начинается с того, что из 
магазина линии заготовки автоматически 
подаются на лоток общего транспортера и 
передвигаются по нему при помощи пгган- 
гж. Во время работы специальные пита
тели каждого станка подают валы в центр 
своих станков и вылавливают в;1лы обрат
но на общий лоток после окончания обра
ботки. Все возвратно-поступательные 
движо'Ния осуществляются за счет гидрав
лики. Пуск линии производится с цент
рального пульта управления, световой эк
ран которого с ПО.МОЩБЮ сигнальных ламп 
показывает работу каждого станка. Взаи
мосвязь станков между собой в автомати
ческом цикле идет за счет промежуточных 
и гидравлических реле, воэдействующтгх 
на конечные выключатели и микропере
ключатели. Линию обслуживают 50 элек
тродвигателей. 200 промежуточных реле, 
ожоло 300 электромагнитов (соленоидов).

Рита линии 57 секунд, то есть через 
каждые 57 секунд с автоматической ли
нии сходит готовый вал электродвигателя.

В валовой линии окончательно решен 
вопрос комплексной механизации. Здесь 
механизированы не только основные про
цессы работы, но и вспомогательные: ав
томатический контроль валов на токарных 
и шлифовальных (гганклх. уборка струж
ки винтовыми транспортерами, правка 
шлифовальных кругов, автоматическая 
остановка линии при массовом браке, за
ливка охлаждающей жидкости и т. д.

До получения заводом валовой 
валы изготовлялись на двух лнниях, со
стоящих из обыкновенных токарных, 
шлифовальных, фрезерных станков. Эти 
линии в две смены обслуживались двад
цатью рабочими. Сейчас валовую линию 
обслуживают в две омеяы только шесть 
настройщиков.

Внедрение в производство автоматики 
не только ускорило обработку валов, но и 
позволило изменить технологию их изго
товления. На линии установлены высоко- 
прояэаодлтельные и точные токарные 
станки. Поэтому вал сейчас изготовляч-тся 
не из заготовки диаметром 40 миллимет
ров, как это было раньше, а из заютовки 
дичтметром 38 миллиметров. Это дало воз
можность ежемесячно экономить свыше 
трех тонн валовой стали, или 36 тонн в 
год.

С пуском в эксплоатациго автоматиче
ской валовой ЛИНИЙ значительно повыси
лась культура производства не только в 
наш'ем цехе, а на заводе в целом. 
С первых дней работы линии нн- 
етрументальяому цеху пришлось про
вести несколько серьезных организа- 
ционно-технагческих мероприятий, чтобы 
ул^гташить качество изготовляе.мого инстру. 
'гента, а отделом главного технолога были 
разработаны но>»ые чертежи и альбомы 
}«*жущих BHcrpyTieHTOB. Но и этого оказа
лось мало. Поэтому в инструментальном 
цехе была организована специальная ма
стерская для изготовления инструмента. 
Заготовительный цех перешел с резки 
заготовок пилами на пресс, за счет чего 
производительность возросла по’Чти на 50 
процентов.

Автоматическая вал-овая линия значи
тельно повысила творческую инициативу 
инженерно-технических работников заво
да. По подобию автоматической ли- 
1ЯИИ валов четвертого габарита была 
предложена и  установлена линия ва
лов тиестого габарита. Здесь часть юабоп)! 
также механизирована, например, ппдчтча 
заготовок от станка к станку с помощью 
роликового транспортера.

Вс̂ е эти факты очень интересны. Они 
свидетельствуют о том. что внедрение ав- 
томаттгзацпи требует коренного улдташения 
организации труда, совершенствования 
техники на смежных участках прои.эвод- 
ства. Отсюда слел'ет вывод, что автома
тизация даже отдельных технологических 
процессов неизмеримо двигает вперед 
культуру производства, созда-ет условия 
для улучшения работы предприятия в це
лом.

Новая техника не могла не повлиять и 
на людей, ее обслуживающих. Чтобы пол- 
постью использовать новейшую технику, 
необходимо быть технически грамотными. 
Поэтому большинство работников, обслу
живающих валовую линию, стало посе
щать техминимумы по повышению квали
фикации, заниматься самостоятельно. Мно
гие пошли учиться в вечерний техникум,

в школу рабочей молодежи. Например, 
тт. Черенко и Локшин за два года зна
чительно повысили свою квалификацию. 
Тов, Локшин сдал приемные экза
мены в политехнический институт на ве
чернее отделение. Из настройщиков авто
матической валО(Вой линии тов. Локпшн 
переведен в мастера. Дежурный электро
монтер тов. Аганаков учится в вечернем 
заводском техникуме на третьем курсе.

Те товарипщ, которые не работают над 
собой, оказались неспособными управлять 
новой техникой, но таких мало.

Было бы ошибкой сказать, что автома
тическая линия работает с максимальной 
нагрузкой. В настоящее время полное ис
пользование линии сдерживается отстава
нием других цехов завода. Работники ва
ловой ЛИППИ ощущают 'недостаток в высо
кокачественном инструменте. Иногда рез
цы подаются инструментальным цехом 
плохие, что отрицательно сказывается 
на работе в(интового транс-портера и по
даче валов по нему. Штамповочный цех 
неглвномерно и н-ебольпгими партиями 
подает роторы. Это мешает полностью 
выдавать вал в.месте с ротором с линии. 
Иногда линия имеет простои из-за отсут- 
(ггвия ремней, манометров, пробковых уп
лотнителей.

Сейчас на атпюматической валовой ли
нии достигнута производительность 250—  
280 валов в смену. Опыт показал, что 
можно достигнуть большей производитель
ности и выдавать в смену не 250 —  280 
валов, а 300 —  350. Коллектив цеха 
борется за вьгполпенгие этой задачи. Ре
шив ее, мы сможем изготовлять не только 
валы одного размера, а и валы несколь
ких размеров. Для этого необходимо инст
рументальному цеху подавать более добро
качественный режущий инструмент, вы
давать во-время всю оснастку, которая за
казывается. Отделу главного механика 
нужно полностью обеспечить линию за
пасными частями.

В шестой пятилетке коллектив нашего 
цеха решил повысить прои-зводительноегь 
труда на 67 процентов, увотичить вы- 
тгу<ж валовой продукции на 82 процента. 
Этого решено добиться за счет наиболее 
полного использования внутреетгих резер
вов пгншводства. улучшения эксплоата- 
ции техники. Большое вни\!анне будет 
уделено и дальнейшей автоматизации 
шроизводственБых цроцоосов. В плане на 
шестую пятилетку предусмотрело введе
ние в СТРОЙ второй автоматической ли
нии для обработки валов электромоторов.

Новый пятилетний план, разработаашый 
коллб(ктиво1Ч цеха, —  план борьбы за 
дальнейший технический прогресс, за 
увеличение выпуска продукции, пойъппе- 
кие ее качества и снижение себестопмо- 
стн,

И. РЕУТОВ,
заместитель начальнина цеха Нг 5  

завода «Сибэлектромотор».

РЕЗЕВВЪЖ 
НАШЕГО ЗАВОДА

Обсуждая решения июльского Пленума ЦК КПСХ), кокчле»- 
■пгв вашего завода вскрыл серьезные недостатки в работе 
цредтириятия. Вопросы освоения новых изделий, вяедрелия 
новой техники и совершенствования технологии, механиза
ции трудоемких процессов решаются еще очень и очевъ 
медленно. Достаточно сказать, что новая серия рольганго
вых электродвигателей осва1пвзеФся второй год и в серий
ное производство еще не сдана.

В штамповочном цехе долго бездей-стаовала устаиовяа 
для заливки роторов, освоение которой нам'кого облегчает 
труд р^очего. Непростительно затянулась механизация ли
тейного цеха, медленно внедрялись намеченные технологи
ческие мероприятия. В шта^гловочпом, литейном и автомат
ном цехах завода отстает рост производительности труда от 
роста заработной платы.

Партийная организация завода мобилизует коллектив 
на претворение в жизнь решений июльского Пленума ЦК 
КПСС. На проведенных во-всех цехах, мастерских и участ
ках зазюда собрз1ЯИях рабочих, инженерно-техничостах ра
ботников и служащих по обсуждению решений Пленума 
ЦК КПСС бьии вскрыты большие резервы производства, ис
пользование которых позволит поднять технический уровень 
завода на более высокую ступень.

На собраниях было внесено свыше 300 цепных предло
жений, направленных на дальнейшее оовершенствовааяв 
производства, на повышение производительности труда. 
Коллеястивом шта.мловочного цеха внесены П1реаложеняя по 
модернизации прессов, по дальнейшему совергаенствованяю 
конструкций штампов. Это дозволит повысить щхшвводи- 
тельность труда, увеличить съём д^еталей с пресса.

Коллектив литейного цеха основное внимание обратил н» 
механизацию литейных процессов. В механосборочных цеха«х

1 и 8 внесены предложения ло механизации сбороч
ных работ и совершенствованию технологии нзлгговленм 
деталей электро.твигателей.

Предложеггяя были рассмотрены общряаэодсвой комиос»^ 
и ■вм'есте с общезаводскими мяронриятиями вынесены я* 
утверждение партийно-хозяйственного актива зарода, Эри 
пре.длажения легли в основу производственного плана ше
стой пятилетки.

К важнейшим мероприятиям, которые будут проведеян 
на заводе в ближайшие два—-три гоца шестой пятилетки, 
следует отнести комплексную механизацию гитейноте цеха, 
позвехляющуго увеличить выпуск литья в два раза по срав
нению с 1955 годом. Бу'Д^т петк-базарованы некоторые 
цехи на новые площади при одновременной организапил до- 
точного производства и прбд.метно-за.мкнутых участчия. 
па.мечаетея конвейеризация обл(ркя э-тектеодвигателей. 
Внедрение этих мероприятий позволит ежегодно увеличи
вать выпуск электродвигате-чей и товаро© народного п о т р ^  
лепия. Приведенная 'Ниже таблица показывает, как будет 
увеличиваться на заводе вьш>х5в проаууьцин по годам шестой 
пятилетки:

Наименование
изделий 1955 г 1956 г. 1957 г. 1958 г 1959 г. I960 Г.

Электродвигатели 
до 100 КВТ 100* п о * 125* 132* 148* 1б8хТовары народного 
потребления 100* 155* 375* 425* 475* 500*

На сыимке: автоддатичеовая димяя по взготовлеошю валов цехе завода <Сибэлектромотор>.
Фото Ф . Хитрнвевнча.

Бо.тьшое втгмапие уделяется миханизации внутрицехового 
и межцекюего 'пранслорта г установкой подъемных тран- 
СПОРТ0РОШ. Получит дальнейшее распгщхшие литье под дав
лением, автоматизация штамповочных работ я  перевоа об
работки основных деталей на шепиальные автоматы. Это 
должно резко снизить трудоемкость Hsityrnfi я  увеличить 
съём продукции с квадратного метра произволственных 
площадей. К кошгу шестой пятилетки трудоемкость изделий 
снизится на 50,2 процента, а съём изделий с квадратного 
метра производственной площади увеличится на 49,7 щ>о- 
цеята по оравнению с 1955 годом.

Будут проведены мероприятия, нанраБленные на улучше
ние условий труда, правильную оргаятазацию рабочих мест, 
повышение производительности труда на отдельных опера
циях. Предусматривается укрепление технпческих отделов 
завода квалифитшрованными кадрами. Будут расширены 
инструментальный и ремонтный цехи. Это позволит резко 
сократить сроки изготовлеэтия технолотеской оснастки и 
нестанда1ртното оборудованля для це.хов. |Намечается реорга
низация заводских лабораторий и укрсятление ех кадрами с 
тем, чтобы коллективы лабсфаторий стали инициаторами 
исследовательской и научной работы.

Составленно нового пятилетнего п.дана явилось только 
началом большой (работы кадлектнва за-»)да в борьбе за 
дальнейший технический прогресс, повышение щшзводн- 
тельности труда, улучшение качества цридукции, ониженив 
ее оебесггоимости.

Всеобщий трудовой подъем, вызванный решениями июль
ского Пленума ЦК КПСС, свил-етельствует о том, что коллек
тив завода «Сибэлектромото^)» в новой пятилетке справится 
с поста(Вленными перед ним задачами.

А. МАТЮ ШКИН. 
директор завода «Сибэлвнтромотор».

Ш р е д л о ж е н и л  
р а б о ч и х  

X  след ха лхет о зв
СТАРШИН МАСТЕР ЦЕХА №  5 ТОВ. ВОРОНОВ 

Одним нз резервов увеличения съёма продукции на 
нашем участке таляется перевод обработки вентилятора с 
рево.тьверного станка на сверлильный. Это позволит ос
вободить револьверные станки для более стожных работ, 
повысит производительность труда на обработке вентиля, 
торов в 2  раза.

СЛЕСАРЬ ЦЕХА № 8 ТОВ. ДЕВЯШИН
— Предлагаю механизировать трудоемкую операцию 

по установке тяжелых деталей на станки. Для этого нуж
но установить кранбалку. Что это даст? Рост происводи- 
тельноста труда станочников повысится на 10— 15 ппо- 
центов.

ТОКАРЬ-ПРЕССОВЩИК ЦЕХА №  1 ТОВ. ЕГОРОВ 
Проточка статоров — узкое место в производстве. 

Чтобы ликвидировать его. предлагаю для агрегатного 
станка изготовить оправку. Это позволит увеличить про
изводительность станка в 2 раза. Выпуск статоров повьд- 
снтся на 10— 15 процентов.
МАСТЕР ПРЕССОВОГО УЧАСТКА ТОВ. ДМИТРИЕВ

— 1^ессы нашего 5частка работают на отдельных на
сосах. Для этого на каждый пресс установлен мотор. Мы 
тратим иного лишней электроэнергии, прессы часто про
стаивают. Предлагаю для всех прессов установить один 
насос. Сократятся простои оборудования, увеличится про 
изводительность труда.

СЛЕСАРЬ ЦЕХА №  8  ТОВ. ЕМЕЛИН
— При поточнолт производстве очень важным усло- 

вдем является выпрямление потоков. У нас ж е этого нет 
Предлагаю выпрямить поточные линии. Это даст нам 
ВТ .можность сократить вспомогательное время, повысить 
производительность труда на 10  процентов.

ПРЕССОВЩИК ЦЕХА JMa 1 ТОВ. КУШНАРЕВИЧ
— До сих пор эмульсию в наш цех возят через весь 

завод. Это отнимает очень много рабочего време1щ вы
зывает излишнюю затрату средств. Предлагаю пенго- 
товление эмульсии организовать в цехе. Для этого есть 
все возможноста.
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На X сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Дневное пленарное заседание 28 сентября
Н1.Ю ПОРК, 29 еентявпя. (ТАСС). На 

1 невнум пл<;наоиом зал;едаийи Генеральной 
Ас>Сч1мблеи 28 сен-рября первым выетудшл 
глава делегации Белоруоской ССР 
К. В. Киселев.

1^сая-сь проблем со-гаращеняя вооруже
ний а запрещения атемно.'^ оружия, он 
обрагил внимание делегатов на письмо 
Председате,7я Совета Mhhmctiwb CiXP 
Н. А. Булганина от 19 сентяГфя прези
денту СШ.\ Д. ЭнзенхауЭ|ру. К. В. Кисе
лев П0‘Дч«ркиул. что в этом письме указа
ны причины, по которым шфвые недели 
работы Подко-мнтета Комиссии ООН по 
разоружению по'кл еще не далл ожидае. 
мых результатов, а также указал на 
имеющиеся 8>1‘ч1 льные пщедпосьики 1ля до
стижения соглашения по этому во^тросу.

Задача сейчас состоит в том, сказал 
глава белорусской делегации, чтобы щш- 
ложить дальнейшие усилия в noiicJtaA та- 
К.ЙХ путей, которые позво.тияи бы сдви
нуть с мертвой точки проблему разоруже. 
ния, имеющую жизнонно важное значе
ние как для НЛ1РО.ЮВ СССР и США, так и 
для нацюдов всего мира. Теперь делг за 
заладны.ми де1рж.1вами. которые должны 
проявить ДУХ сотрудничества в этом во
просе. Советские П1!)е.1ложения по разору
жению. сказал Киселев. П1)рследуют oaHv 
цель —  избавить человечество от новой 
ВОЙНЫ, ослабить налряжснность в отно
шениях МСЖ.1У п>суда1>отв;1ми, ocf«>6o.inTi. 
народы от тяжелого н;иогового бремени, 
iWTvfme они несут в <'вязи с продолжаю
щейся гонкой воо(руж<‘ний.

Киселев далее заявил, что бел-^фусг-кий 
народ KtfJOaHo aann'ieiwcoBaH в решении 
важной проблемы обеспеч^ .̂нпя безопасно
сти в Европе, п о с к о л ь к у  В'-лоруссия толь
ко в течение п-првоп пол1>вины этого века 
дважды подюфгалась Hi-бьш лы .м  imijopeHn- 
я?ь Прочный п длительный мир в Европе, 
сказ^гл он. может быть достигнут путем 
созгания эффективной коллек:-ив№ м ен т е - 
мы б130насно:'ти. как это было щниложе- 
но -телегацисп СС'СР на ^Женевс.кон сове
щании Глав правптель'Ьв ч'чырех дер
жав. П(рй это-м. продолжал Киселев, не 
следует забы-ать. что гнчпение П11’;блемы 
европейсюи"! оезоплености и урегултн'ва. 
ние repM.uicKo>ro вопрога не1>азныв.но свя
заны между собой. Будучи одний из бли
жайших к Германии стран, мы не м^вгем 
равнодучпно относится к щюводимой в 
насроящ-ее время в силу 1Ы1'>иж--ких ео'ЛчТ- 
шекий ремйлг1 таризаций Западной Герма
нии.

Ш)е1 старлтель Белорусской ССР привет
ствовал важные шаги. к^т)рые ni)e.iiii)n- 
няло СоветсК'Ое прлвитель-г'тво в отнтпе- 
ни-и как Германской Фе.пральной Рес
публики. так и Германской Демократиче
ской Республики и которые должны со
действовать нормализации отл<>шен1:й 
между странами Ebiwcih.

Кисрлсн об|Ч1тил впиматгие Ассамблеи 
на попытки правите.1ытва Южн пй Кгиури 
и Ba-KTr'il Южного Вьетнама помешап. 
дальнейшему урег\'ЛИ1>овани[п П‘Я|бллм 
Этих (районов в ДУ.ХО решемиП ООН и Ж<‘- 
невской конференции 1954 паа . Глава 
белорусской дглегсиши настаивал на немед. 
ленном восстановлении законных прав 
великого китай'-кого наюрда в ООП. Он 
высказа,1ся в поддержку проекта резолю

ции «о метрах по .шьнейшему ослаблению 
международной напряженности и развитию 
междунатюднотх» сотрудничества», внесен
ного делегацией СССР на текущей сессии 
Гея tipaj ьяо й Л ссам бл ей.

Делегация Белорусской ССР, сказал 
Киселев в зажлючелие, вырастет уъерен- 
ность в том, что ООН вьшолнит свой дмг 
и сделает все необходи.мое для претворе
ния в жизнь высоких целей и принцицов. 
задгисанных в Уставе, примет все меры 
для пре^ютвращения угрозы новой войны, 
будет содействовать установлению необхо- 
•шмо-го доверия между госудл1рствами и до
биваться сохранения и упрочения мира 
между народами.

Затем слово взял представитель Индоне
зии Агунт. Он завопил Гимеральную Ас
самблею. что Индонезия и вп|)едь будет 
проводить независимую ло.титику, руко
водствуясь стремлетшем индонезийского 
на1юда к миру, процветанию и междуна- 
{юдному сотрудничеству.

Агунт отмстил большую ФОЛЬ совещания 
стран Азии и Африки в Бандунге -и Же- 
HeiBCK-oro совещания Глав правительств 
четьвтч великих держав в смягчении 
междушгродяой напряженности и призвал 
членов ООН шгнложйть все усилия к то
му. чтобы добиться дальнейшего ослабле
ния мсждуна|юшой напряженности и 
укрепления доверия между на1>одамй.

Глава дслегапий Индонезии выразил 
надежду, что X сессия Генегшьной Ас
самблеи серьезно займется обсуждением 
колониальных проблем, таких, как во-прос 
о MaiKf-KKo, Тунисе и Алж:ире, и найдет 
П!«.'Вйльные пути для мирного и справед
ливого их решения.

Говоря об эк1Шо>шческих проблемах, 
Агунг ггрпзвал к ослаблению «эк<жомиче- 
ской нащ)ЯЖ(‘нностй» и устранению 
барьеров. п|>епятетву101цих нормализации 
.^клжгчичв’к.их и ТО11Г0ВЫХ отношений 
между странами. Он выступил в плдде11)ж- 
ку рекомендации кон-фецюнции ctp;ih Азии 
и Африки о создании слециальноги фонда 
для экономического ра:шития.

Индонезийский д-легат высказался за 
соблюдение п|жни'ипа унйвсюсальжмти 
ПРИ релюний в̂ )̂ Щ)oca о приеме новых 
член<1в в ООН. Он пршиш к скорейшему 
iwccTaHOB.ieHHio законных прав К-итль-кой 
Наролний Респуплики в Организации 
Огпи'аиненных Наций.

Глава делегации Либерии Ло\трепс. ка
саясь кплон'иальн1.1х в<>пр(к-ов. заявил^ 
что Организация Объединенных Наций 
«не может закрывать глаза на Ж1‘стокое 
истребление и бесчеловечные акты, к/гго- 
рые совершаются в севенжой ча^ти афри
канского континента». Люди, которых 
пренируют как «террористов и мятежни. 
ков», сказал он. добиваются лишь права 
самим избрать свое п1ювител1»ство. пщава 
на образоЕзанле, права на лучшун) жизнь.

Ш)следш1 .м на дневном заседании вы
ступил гл*ава уругвайской делегации Ва- 
елгоита. который ВЫ1ШИЛ надежду, что 
«дух бКсневы» будет с 1г>соб‘твовать 
улучшению материальных и социальных 
УСЛОВИЙ жизни во всем мпюе и нормали- 
:«щии экономических связей между стра
нами. Уругвайский делегат пожелал так
же. чтхюы ООН уделила должное внимание 
предоставлению права самоуправледгия тем 
народам, которые его все еще не имеют.

Утреннее заседание 29 сентября
НЫО ПОРК, 29 севтяВоя. ТАСС). Нл 

утренмем заседании Генеральной Ассам- 
1теи в общей политической дискуссии 
выступили представители Венесуэлы. 
Франци-и. 10ж.но-Аф|>иканск()Го Союза и 
Голландии. Все они отмечали ослабление 
междуна1родн1>й напряженности и бла:от- 
ворное влияние Женевского совшдашдя 
Глав правительств четырех держалд на 
международную рг>стан1вку.

Глава де^дегаций Венесуэлы Перес, ка
саясь требований о пересшгтре Устава 
ООН. заявил. 4T(j Устав не может быть 
изменен без согласия пяти ностоянных 
членов Совета Безо-паснести. Поэтому, 
сказал он. Устав может быть из.ч--нен 
лишь тогда, когда будет достигнуто пол
ное ослабление чеждународн'чй налрнжсн- 
ности. Не возражая в принципе iiperHij 
созыва конференции по пс1>есмот1)у Уста
ва, Перес признал несвоевременным наз
начить в настоящее время дату созыва 
такой конфсфенцни.

Представитель Венесуэлы выразил на
дежду на то. что 00>Н будет энергично 
содействовать предоставлению СчТмоуп1рав. 
леиия подопечным и нрсамоуп1равляющи.м- 
ся территориям.

Затем олово было ггре-доотавлено мини
стру иностранных дел Франции Пина.

Пинэ отметил, что личные контакты, 
установленные между главами щкдви- 
тельств* в Женеве, явились провозв(ч*гнп- 
ком нового духа в отношонгиях меж1 у го- 
суда.тктвами. Мы. ск^гзал Пинэ. п:н'Нспол- 
нены 1решимости упфншть в октяб1С в 
Женеве то. что было подтверждено в Же
неве в июле. Это наш долг как по отно
шению к нам (’.амим. так и по отношению 
к нашим нд1юдам.

Пинэ. заявил, что ООН нещ)авомочна 
обсуждать ВОПРОС о поло-жении в Алжяре, 
внесенный в предвари гельную повестку 
дня сессии группой арабских стран.

Представитель Франции восхвалял 
Северо-атлантический союз, утверждая, 
что этот союз «обеспечйв,ает Советский 
Союз вполне .законными гарантиями. B(V 
торые он имеет право требовать». «Не мо. 
же? быть и 1речи. —  сказал он. —  о за
мене этих рсчгльных гарантии, ггб^лечива. 
емых атлчзнтйческой пфганйза.пиеГ1 . абст
рактными гарантиями типа Локаоно».

Ппнэ утверж.пи. что Советский Союз 
«идет по ЛОЖНОМУ пути», критикуя Се- 
вефо-атлаитическши пакт и призывая к

.тиквтпапии иностранных баз. Он заявил, 
что эти базы представляют собой «оборо- 
.штельные средства, объединенные свобод
но и доб|ровольно... Если в фезультате рсз. 
оядки следует ожидать фсспуска атланти
ческого пакта и ухода амегиканпвв из 
Евролы, то ф|р.гнция решительно возража
ет ПРОТИВ такой политики». —  сказал он.

Пинэ заявил далее, что парижские сог
лашения рлосят «вк,тад в мирное сосу- 
щестш)ва.ние». в ослабление налряжен”о. 
стй. предста;вляют собой е.шнственный 
пфимер системы ограничения вооружений 
и взалмно-тч) контроля над ншш», и вме
сте с атлантическим союзом, «обеспечи
ваю? raipaiimi'H безосплсности». Он дал по- 
н>гть. что вьнтупает против «постепен
ного погстано”ления единства Гарма!:ия 
:i\TPM ра.твитйЯ контактов между Фоде- 
■ьальной Республикой и Восточной Герма- 
Н'№''Й».

Выступивший затет! пред став зггель
Южно-Аф1>ика.нского Союза Дю-Плесси под 
предлогом «нсвм-^шательства ро внутрен
ние дела» отрицал право ООП об^ужтть 
вопфос о положении лтд индийского проис. 
хождения в Южно-Африка.н''ком Союзе и о 
пасовой тискрилгнна.ции в Южной Африке.

Он заявил что его делегация не примет 
участия R обсужл^нтги этих вопросов ва 
'̂орсии Гене1ральн'>й Ассамблеи,

Претставитель Голландии шнистр ино. 
странных дел Луне отметил, что Совет
ский Союз внес серьезный вклад в дело 
ослабления международной напояженн'*- 
рти. что. как он отметил, «вызвало у на
роют гурх стран надежду на мир во всем 
мире». В связи р этим, сказал Луне, 
жизненно важно то. что две наиболее 
■илкные державы мира —  Соединенные 
Штаты и Советский Союз пытаются до
стичь соглашения по наиболее важным 
международным вопросам.

Вместе с том пр"дставитель Голландии 
заявил, что дальнейшее ослабление м'^ж- 
дд^шародной напряженности зависит якобы 
от Гозетского Союза и «уступок» с его 
столоны.

Значительнуто часть своей юечн Луне 
посвятил усилиям доказать, что включе- 
1ше. в повестку .дня Ассамблеи воггроса о 
Яапа-'чом Илиане. который явля-гтря ко- 
лодгн-̂ д! Голландии. —  это «трагическая 
опптбка». По .этому вопросу, заявил, он. 
уже все сказано, и позиция прав^итель- 
ства Голландии остается неизмеануй.

Н сессии Бюро Всемирного Совета Мира

Празднование в Парише Ю-летия Всемирной федерации 
профсоюзов и 60-летия Всеобщей нонфедерации 

труда Франции
председателя ВДСПСПАРИЖ. 29 сентября. (ТАСС). В Пари

же вчера состоялось празддювание 10-ле- 
тпя Всемирной федерации профсоюзов 
(ВФП) и 60-ледЕя Всеобщей конфедерации 
труда Франции (ВКТ). В Доме металла- 
с-тов для чествования двух годовщин со
брались иностранные гости, в том числе 
делегации от профсо10зов (ХХШ, Китайской 
Народной Республики и Чехословацкой 
Республики. Среди присутствова)ВШИх бы. 
ли председатель ВФП ди Витторио, гене
ральный секретарь ВФП Луи Сайян и 
председатель Еонфедерацни трудящихся 
Латинской А.уерики Ломбардо Толедано. 
Присутствовали также генеральные секре
тари ВКТ Бенуа Фрашон и Ален Ле Леап, 
секретарь ЦК коммунистической партии 
Франции Жак Дюкло и другие руководите
ли Французской воммунистичесвой пар
тии, представители ряда других прогрес
сивных организаций Франции.

С приветственным словом выступил ру
ководитель делегации советских профсою

зов, заместитель 
Л. Соловьев.

После вручения Всемирной федерации 
профсоюзов зна.мени и подарков от совет
ских профсоюзов Л. Соловьев остановился 
на выдающейся роли, кото'рую играет во 
всемирном рабочем движении Всеобщая 
конфедерация труда Франции. Пожелав ей 
от имени советских профсоюзов и всех 
трудящихся СССР новых успехов в борь
бе за жизненные интересы и требования 
французского рабочего класса, за укрепле
ние единства французского профсоюзного 
движения, за мир и процветание Франции, 
Л. Соловьев по пофучению ВЦСПС вручил 
руководителям ВКТ знамя, на котором 
начертано: «За нерушимую братскую
дружбу трудящихся Франции и СССР».

Затем выступили с приветственными 
речами заместитель председателя Псполни. 
тельного комитета Всекитайской федера
ции профсоюзов Лю Чжан-шэн и председа
тель ВФП дл Витторио.

Благодарность польских рыбаков 
командованию Балтийского (})лота СССР

ВАРШАВА, 29 сентября. (ТАСС). Не- 
давно на Балтийском море разыгрался 
сильный шторм, во время которого многим 
польским рыболовным судам, находящим
ся на промыслах. угрожа.та опасность.

На помощь польским рыбакам вышли 
суда польской спасательной службы и ко
рабли военно-морского флота Польши, а 
также корабли Балтийского флота Совет

ского Союза. В результате все рыболовные 
суда и их команды были спасены.

В связи с этим польские рыбаке на
правили письмо командованию Балтийско
го флота СССР, в кот<ц>ом выражают сер
дечную благодарность за помощь в спасе
нии польских рыболовных судов а их 
команд, подвергшихся опасности во время 
шторма на Балтийским мюре.

Агентство Синьхуа о предстоящем выводе из Кореи 
шести дивизий китайских народных добровольцев

ПЕКИН. 29 сентября. (ТАСЮ). Как пе
редает корреспондент агентства Синьхуа 
из Пхеньяна, представитель П1таба китай
ских народных добровольцев сообщал, что

в октябре из Кореи в Китай будут выве
дены шесть дивизий китайских народных 
добровольцев.

Выборы в индонезийский парламент
ДЖАКАРТА. 29 сентября. (ТАСС). Се

годня в Индонезии начались парламент
ские выборы. Как видно из оон}6щений, 
выш)ры проходят в спокойной обстановке. 
В связи с ожидавшимися провокациями сл> 
стороны банд дар-уль-ислама в Джакарте 
и других города.х выставлены наряды по
лиции и военные патрули. Соосщается.

что во мяогргх районах Суматры, Бо'рнео. 
Целебеса. Южно-Молуккских островов и в 
некоторых районах Западной Явы выборы 
(■тложены. На подготовку выборов в этих 
районах отводится еще один месяц.

В Джакарте одними из первых прого
лосовали президент республики Сукарно и 
вице-президент Хатта.

К положению на Кипре
ЛОПДОП. 29 орнтября. (ТАСЮ). По 

сообщениям с Киппа, там все шй|[>о рал- 
?ергы ватя  движение местного населения 
:5Ыступаюгцего за ш)исое.1и.Н'Рние' острова к 
Греции Вчера 300 рабочих-стгр’)ителеГ1 
>бъявили забастовку и отказа.тись нр '. 
чхтжать строител1»ство домов для евм-п 
английских впeннocлvжaщиx в посе.тк' 
Бе,де«га[>ия. близ Лимасола. Забаст.вка 
объявлена в знак протеста против рас- 
‘трела аиг.тийск.имй солдатами мирной де- 
мопеграций киприотов, во рюемя которо-го 
'»ьц убит 16-легннй (пабочий-\{аля|П. ПроФ- 
-гоюзы Кипра направили губернатору <;ст- 
нова телеграммы, в которых шютест^'ют 
’ротив «убийства соллата.\ш безоружного 
пабочего».

Сегодня утром на Кипре началась все- 
)бщая 24-час.овая забастовка, объявл^и- 
ная R П0 1 .ТПРЖКУ требования о прелостав- 
тешги населению острова ппава на еа-мс- 
•1<П!)е деление. Опасаясь антиалтлиГгсках 
выступлений во время этой за-ба'^овгл. 
районный комиеса.р Никозии (админлепра. 
тивный центр Кипра) запретил насел-^ияю
в греческих кварталах гогрода собираться тутов».

группами более чем по 5 человек. Теат
ральные спектакли и сеансы в килотеат- 
.)ал отменены.

Во втором по величине rcipoje Кипра —  
Лимасоле населению запрещено выхо 

ить на у.тицы с 6 часов вечс[1а до 6 ча- 
■ш упра. Улицы всех крупных городов 
острова патру.тируюФСя войсками.

В связи с отказоо! английских властей 
\‘ДОВЛеТ!«)ГГИТЬ ТтбоВЯК'ИЯ кжтплотот ряд 
юществолных организаций как на Кипре. 
f’a.R и в самой Англии выступил с заяв- 
дениямл. ocyж Jaю [Iги^ги  пг« и ц й ю , заня
тую в этом вопросе английским пра-ви- 
гел-уством Вч&па национальный исполкоо! 
лейбористской партии принял резолюцию, 
в которой «призывает английское прави
тельство дать твердую га.ралтию того, что 
•шо в установленный сР0*к предоставит 
(Кипру. —  Ред.) право на самоопределе
ние... 0 созовет немедленно совещание 
представителей раз.тичных слоев населе
ния Киппа для того, чтобы обсудить В'̂ п- 
рос о создании представительных инсти-

Забастовочное движение в Англии
ЯОВДПН. 29 сентября. (ТАСС). Соглас

но данным, опубликованным в официаль
ном органе ант.тийского министерства тру
да «Министри оф лейтор газетт». в тече
ние первых BOCbJiH иесяцев 1955 года в

результате забастодюк в Англии было по
теряно около 3 миллионов раеючих дн"й. 
Количество рабочих дней, потерянных за 
соответетв'''ктшй период 1954 года, рав
нялось 839.000.

BEBV 20 се-нтября (ТАСС). По гооб- | Мира, в В̂ н*» 12 и 13 октября состоится 
щению Сек^тариата Всемирного Совета | сессия Бюро Все.мирного Совета Мпра.

П р н и н я  13 телефоны
37 7" и 12 44. пропаганды

Ураган В Мексике

НЫО-ПОРК. 29 сентября. (ТАСС). Во 
сообщению корреспондента агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс из Мехико, 27 и 28 сен
тября нал полуостровом Юкатан пронесся 
сильный ураган. Погибло 200 человек. 
Представитель президента Мексики сооб
щил, что число раненых, возможно, до
стигнет нескольких тысяч человек.

Бюро погоды в Тегусигальпе (столица 
Гондураса) сообщило, что ураган со ско

ростью ветра около 100 ми.ть в  час на
чался в заливе Кампече п свирепствовал 
на восточном побережье южной части 
Моксикп между городами Веракрус и Тус- 
пан.

Бюро погоды отмечает, что ураган дви
жется со скоростью около 21 мили в час 
в западном и северо-западном направле
ниях.

ПОГОДА

По данным Томского ги'фометбюро, 
по области 1 октября ожидается пере
менная облачность, без существенных 
осадков ветер северный. 3 —7 метров в 
секунду, температура воодуха ночью 
2°—-3° тепла, днем 3°—8° телла.

2 —5 схктября — переменная облач
ность, без существенных О’садков, ветер 
северный, 3 — 7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 0°—5° мороза, 
днем 2®—7° тепла.

- □  □  □ -

Извещения
2 октября, в 4 часа дня. в помещении 

областного Дома офицеров состоится об
суждение картин передвижной выставки 
произведений советских худож1гаков. До
кладчик — тов. Кошельков К. А.

Вход свободный.
V

3 октября, в 7 часов 30 минут вече-

оа. в областном лектория для сам-хтоя- 
тельно изучающих диалектичеокшй мате
риализм состоится лекция на тему: «Ос
новной вопрос философии».

(Лекция 1-я из цикла лекций по диа
лектическому материализму).

Читает профессор К. П. Ярошевский.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Пятый государственный заем восстановления 
и развития народного хозяйства СССР

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
1-го ТИРАЖА ПОГАШЕНИЯ,

состоявшегося 19 сентября 1955 года в гор. Смоленске.
В соответствин о уоаовиялш сьшуска займа оплата нарицате-чьной стоимости 

погашенных в этом тираже облигаций начинается с 1 октября 1955 года.
В тираж погашения вышли облигации всех 50 номеров (с Jsb 01 по 50) 

в cлev^yющиx сериях каждого разряда займа:

серий
Л? № 

серий серий серий серий серий
/с №

серий серий

080016 082772 085520 088X9 090192 Х Х18 Х4907 097183
080027 082316 085573 088248 0X203 092623 094969 097245
080037 032863 085640 038250 090237 Х2624 09X18 097253
080045 032894 035642 088258 0X255 092676 095031 Х7268
080054 083087 0856Э1 088274 090X7 092708 Х5046 097272
080161 083128 085733 038298 090333 092762 0950Х Х7278
080219 033235 085355 Х8326 0X352 092788 09X82 097330
030289 083259 085964 083341 Х0375 092829 Х5122 097353
080349 033305 085995 083358 090469 092975 095135 097365
080372 083422 036000 038374 090505 092994 Х5141 097633
080374 083423 086X5 038416 0ХХ1 093113 0Э51Х 097635
080419 083512 О-бЭИ 088437 090723 093IX 095205 097637
0S0504 083528 086012 088X1 090824 093123 095212 097751
080525 033569 086060 088537 0XS36 Х3251 Х5295 097754
080561 083581 086152 088549 Х0Х5 Х3252 095316 097772
080566 083743 0,6177 088636 0X882 Х3325 Х5348 097901
080569 033770 036183 038639 090893 093379 0953Х 097X2
080572 083861 086201 088715 0X397 Х3391 095415 097938
030588 083864 08622G 088747 0X934 093433 095421 097973
080636 083902 086254 088776 091110 093477 095461 Х8021
080682 033908 086278 033829 091138 093519 095545 098027
080717 083914 086397 088835 091196 Х3529 Х5574 09X39
080739 034014 086399 038902 X I 200 Х3546 095X0 09X70
080740 084058 0 6403 088976 0У1217 093575 Х Х 56 098083
080750 0840:6 086407 039017 091237 09X18 095730 098160
030767 084119 086194 ‘08.Ю69 091313 Х3658 Х5759 Х8164
030788 081131 0 6507 089073 091321 093670 095774 0982Х
080811 084144 086539 089184 091341 XXSI 095802 098268
080350 034176 086636 089212 091352 093694 095 67 098274
080900 084199 0 66Х 08J253 091412 093708 095950 098295

■ 080946 084278 086701 0S9270 091424 093773 0X055 098358
081004 034286 0 6715 089J10 091436 093791 ОХХЭ 098366
081236 084322 0X737 089375 091462 Х3796 096084 098625
081239 034375 036758 089424 091521 0938Х 09ХХ 0986Х
081247 084405 086772 0894-16 091528 094X3 0X124 098829
081328 084412 086872 089473 091543 094102 096127 09X38
081389 034432 036908 089X4 091624 091118 096196 098S74
031501 034454 086937 0395Х 091626 094188 0X215 Х 8Х 6
081518 084633 086983 089511 091749 094189 096231 09X10
081541 034764 087X2 089542 0917Х 094192 0X246 09X21
081611 084770 087032 089563 091841 094268 0X248 09X45
031649 084798 087X3 039578 091922 094298 0Х 2Х 099120
081725 084924 087176 089585 091X9 094317 096277 0X IX
031734 081951 087433 0896Х 092122 094348 096278 Х9216
081794 084980 0 37551 0 Х67 092126 Х4375 0X343 099303
0S1866 085080 087563 039677 092145 094433 0X383 ОХЗХ
081878 085П9 087535 089731 092146 094474 0X433 099)22
081919 085125 087598 039747 092150 094544 096465 099349
082055 085128 087611 089751 092X2 094557 0X489 099383
032184 085145 087632 089775 092212 094651 ОХХЗ 0X422
082186 085188 087647 089785 092232 094652 0Хо48 Х9529
082249 035206 087782 0 .9920 092234 094X3 0X577 0X574
082277 085211 087821 039932 Х2285 0946Х 096592 0Х 5Х
082299 085311 037351 039942 0922Х 094711 0X618 099590
082312 085350 0878S9 089963 Х2Х9 094726 096718 09X39
032433 085359 087901 09X58 092399 094732 096805 099652
0S244t 035376 0879Х 0X072 092437 094751 096321 099669
082519 085390 037970 090108 092455 094762 0X352 099710
032605 085446 088016 0X114 092501 094829 0X978 099787
032609 085448 083023 0X126 092514 094849 097026 0Х Х 7
Оо-'б®! 085439 08X26 090140 092518 094873 Х7Х1 09X62
082675 085490 088157 0X152 092547 094897 Х71Х 099X7
0о2/49 085507 083165 090163

Управление госгрудсбсркасс
н госкреднта Томской области.

Подписка принимается в отделах „Союзпечати*, на почте, а также 
общественными уполномоченными по подписке на фабриках и за- 

в^водах, 8 учебных заведениях и учреждениях, в МТС и колхозах.**

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что в 
среду. 12 октября 1955 года, в 7 часов вечера, в актовом зале института, на 
ученом седете лечебного факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
врачом Новосибирского городского туберкулезного диспансера Р. Н. Вьюно

вой на тему: «Клиника и лечение больных туберкулезным гнойным плевритом», 
представлейноЙ на соискание ученой степени кандидата медицинских jiayK.

Официальные оппонелггы: профессор доктор И, С. Венгеровский, кандидат 
медицинских наук А. Я. Дахнова.

С диосертадией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 1 ок
тября — цветной художественный 
фильм «Урок жизни». Сеансы: 10.
12-10, 2-20, 4-30, 6-40, 8-50, 11. Для
детей — мультипликационные фильмы 
«ъратья Лю», «15 лесной чаще». Сеанс 
в 9 часов утра.

Кинотеатр ютенн И. Черных. Боль
шой зал — новая кинокомедия «Ново
селье». Сеансы: 11, 1, 2-40, 4-20ф  6.
7- 40, 9-20, 10-50. Малый зал — «Обма
нутые наденады». Сеансы: 2, 4, 6-20,
8- 20, 10-20. В 10 и 11-40 утра — 
«Волшебная птица», «Сказка о солдате», 
«Два жадных медвежонка».

Кинотеатр в городском саду. 1—2 
октября — кинокомедия «Новоселье». 
Сеансы: 2, 3-30, 5, 6-30, 8.

Томской психоневрологической боль
нице требуются: кочегары, истопники.

Обращаться: психоневрологическая
больница (за городом), отдел кадров, 
телефон 35-83. 2 —2

Требуется старший бухгалтер в 
отъезд. Квартирой обеспечивается.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная. 139, облстро.\шромсоюз.^ ^

Кировской ремстройконторе на посто
янную работу требуются: плотники, шту
катуры. сантехники, печники.

Обращаться; г. Томск, улица Красно- 
армейская, 69. телефон 41-68. ^ ^

Томскому центральному аптечному 
складу срочно требуются упаковщики.

Обращаться; г. Томск, проспект имени 
Ленина, 21. Телефон 37-21.
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К СВЕДЕНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Горпищеторг доводит до свеДения 

покупателей, что магазины: № 5 — Об
руб. 8: Ко 7 — угол Коммунистическо
го проспекта и Дербушевс1сого переул
ка: № 56 — проспект имени Кирюва, 5 
переведены на полуторасменную работу. 
Часы торговли — с 9 часов до 22 ча
сов. перерыв с 14 до 15 часов.

Магазин № 8 — Комсомольский пе
реулок, 16. является дежурным мага
зином, часы работы с 8 до 23 часов, 
перерыв с 14 до 15 часов.

Дирекция.

Томская бухгалтерская школа продол
жает срочный приел в группу бухгалте
ров про.лучета и счетоводов колхозного 
учета.

Обращаться: г. То.мск, переулок Ма- 
кушина, 14.

Типографии № 1 полиграфиздата тре
буются; уборщица н подсобный рабочий 
в цех.

Обращаться; г . . Томок, улица Со(вет- 
ская, 47, к директору.

2 — 1

Сибирскому филиалу ВНИГРИ тре
буются: старший бухгалтер, бухгалтер и 
.лишинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16.

Томскому политехническому институту 
срочно требуются: инженеры и техники 
(теплотехники) и сантехники, кочегары, 
электрссварщкк, истопники, уборщицы, 
дворники, вахтеры.

Обращаться; г. Томск, проспект иоаеяи 
Тимирязева, 9. отдел кадров, с 3 чассв 
дня.

3 — 1

Срочно треблчотся; трактористы и раз- 
норабо'гае для работ в размольном н по- 
грузо-разгрузочном цех \х.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 40 «Главмука», отдел кад ов.

3 — 1

Трест «Томскстрой» имеет в наличии 
неликвидные столярные изделия. Жела
ющим приобрести их обращаться в те.х- 
снаб треста — г. Томск, улица Источ- || 
•ная, 12, «Томскстрой.:*. *

2 — 1
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